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В каждом номере – 
самая интересная ИНФОРМАЦИЯ о популярных кино- 
и телепроектах, ИНТЕРВЬЮ со ЗВЕЗДАМИ музыки, кино, 
спорта, телевидения, эксклюзивные кулинарные РЕЦЕПТЫ 
и секреты красоты от ЗНАМЕНИТОСТЕЙ, звездный 
ГОРОСКОП, а также подборка ПОЛЕЗНЫХ СОВЕТОВ, 
ВИКТОРИНЫ и коллекция СКАНВОРДОВ, кроссвордов 
и кейвордов для ЛЮБИТЕЛЕЙ интеллектуальных 
РАЗВЛЕЧЕНИЙ.

спецвыпуск

ИЯ о популярных кпулярных кинно- 
ЗВЕЗДАММИ ыкимузыки кино
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по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия.
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О банках для бедных
Недавно, выступая в Гос-

думе, Патриарх Московский 
и всея Руси Кирилл подверг 
критике деятельность микро-
финансовых организаций 
(МФО) и призвал депутатов 
«поставить законодательную 
преграду на пути финансовых 
спекулянтов подобного рода». 
По словам патриарха, подоб-
ные «бизнесмены» не могут 
быть названы иначе, чем «ми-
роедами», своей жадностью 
подрывающими саму идею 
общественной справедливо-
сти». На прошлой неделе мы 
в очередной раз убедились в 
правоте патриарха. Житель-
ница города Омутнинска 
Кировской области была вы-
нуждена обратиться в проку-
ратуру после того, как ставка 
по ее кредиту в МФО вырос-
ла более чем в восемь раз - 
до 2379% годовых! Условия 
договора изменили только 
после вмешательства про-
куратуры. В итоге женщине 
снизили процентную ставку. 
По словам патриарха Кирил-
ла, потребности людей в по-
лучении небольших займов 
должны быть удовлетворены 
без их процентного ограбле-
ния в существующих масшта-
бах. Он напомнил об опыте 
Индии, где существуют банки 
для бедных. По словам главы 
РПЦ, этим людям выдают не-
большие кредиты «без сумас-
шедших процентов, без того, 

чтобы закабалять людей». 
Патриарх призвал депутатов 
ознакомиться с этим опытом 
поддержки малоимущих.

О сомнительных 
реорганизациях

Ликвидация Федеральной 
службы по контролю за обо-
ротом наркотиков (ФСКН) 
повлекла снижение раскры-
тых наркопреступлений в 
Подмосковье почти на чет-
верть по итогам 2016 г., сооб-
щил прокурор Московской 
области Алексей Захаров. На-
помним, ФСКН была ликви-
дирована указом президента 
РФ в апреле 2016 г., ее функ-
ции передали МВД. С момен-
та ликвидации ФСКН прошел 
почти год, результаты борьбы 
с дурью пока не радуют. По 
информации начальника Глав-
ного управления по контро-
лю за оборотом наркотиков 
МВД генерал-майора поли-
ции Андрея Храпова, в про-
шлом году было изъято 21,7 
тонны различных наркоти-
ков. А Виктор Иванов в быт-
ность главой ФСКН сообщил, 
что в 2015 г. служба изъяла из 
незаконного оборота около 
40 тонн наркотиков. Полу-
чается, почти вдвое больше, 
чем после ликвидации ФСКН. 
Какие ведомства оставлять, 
какие ликвидировать - пре-

рогатива руководства страны. 
Однако очевидно, что реорга-
низация не должна негативно 
сказываться на выполнении 
тех или иных государствен-
ных функций, особенно таких 
наиважнейших, как борьба с 
оборотом наркотиков. Иначе 
возникает вопрос: зачем во-
обще нужна подобная реорга-
низация?

О повышении цен 
на водку

Минфин определился с но-
вой минимальной розничной 
ценой (МРЦ) на водку - ее 
поднимут с нынешних 190 до 
205 рублей за поллитровку. 
Участники рынка говорят, 
что цена с учетом розничных 
надбавок будет выше: 220-230 
рублей. За последние годы 
уровень жизни в стране упал 
вдвое, а цена водки вдвое же 
повысилась. От повышения 
цен люди пить меньше не ста-
нут, они лишь будут все актив-
нее переходить на самогон и 
«Боярышник». В России, учи-
тывая ее исторические тради-
ции, необходимо заморозить 
цены на хлеб и его жидкий 
аналог. Повышать цены на 
водку - значит травить народ 
некачественным алкоголем 
и подогревать социальное не-
довольство.

Игорь Минаев

Коротко о главном

  В центре внимания

На программу потребуется 
около 100 млрд рублей. Эту 
цифру назвали в Минсель-
хозе. Затронет она 15-16 млн 
человек. На карточки можно 
будет купить практически лю-
бые продукты питания отече-
ственного производства. 

Разговоры о продуктовых 
карточках для малоимущих 
ведутся с 2015 г., но до дела все 
не доходило. Сейчас же, когда 
до следующих президентских 
выборов осталось чуть более 
года, власти, похоже, наконец 
созрели. Хотя по-прежнему 
нет ответа на главный во-
прос: из какой «тумбочки» 
они возьмут деньги на про-
грамму? Чиновники объяс-
няют, что финансировать ее 
будут федеральный и регио-
нальные бюджеты. Однако 
в бюджетах этого года денег 
на карточки не заложено. С 
другой стороны, это не такие 
суммы, которые невозможно 
найти, было бы желание. На-
пример, их можно было бы 
взять из резервных фондов 
государства или попросить 
раскошелиться отечествен-
ных толстосумов. По данным 
журнала Forbes и китайско-
го журнала Hurun Report, на 
2016 год в России проживают 
93 долларовых миллиардера. 
Их общее состояние составля-
ет более $330 млрд (для срав-
нения: военный бюджет РФ на 
2016 г. - около $50 млрд). По их 
количеству Россия занимает 
4-е место в мире после США, 
Индии и Китая. Если исхо-
дить из заявленной суммы и 
разделить ее на количество 
долларовых миллиардеров, 
то получится, что каждый из 
них должен отстегнуть бед-
ным соотечественникам всего 
1 млрд рублей ($17 млн). Да 
они даже не заметят такой пу-
стячной траты. Всем извест-
но, что наши миллиардеры 
- «назначенные». Государство 

в свое время раздало им не-
фтяные и газовые месторож-
дения, леса, земли и прочие 
богатства. Так не пора ли тол-
стосумам помочь государству 
выполнить свои социальные 
обязательства?

Есть и еще один аспект 
темы. В прошлом году сена-
тор Антон Беляков предло-
жил санкционные продукты, 
конфискованные на границе, 
отдавать бедным. В самом 
деле, жечь их и давить бульдо-
зерами в стране элементарно 
недоедающих людей - цинизм 
и кощунство! И что же? Да 
ничего! Госдума отказалась 
одобрить законопроект Бе-
лякова. Соответствующее 
решение принял Комитет ГД 
по экономической политике, 
промышленности, инноваци-
онному развитию и предпри-
нимательству. Члены комите-
та обратили внимание на то, 
что положения законопроек-
та не согласуются с законом 
«О специальных экономиче-
ских мерах» и принятыми в со-
ответствии с ним указами пре-
зидента Владимира Путина, а 
также с законом «О таможен-
ном регулировании в Россий-
ской Федерации». Понятно, 
что обосновать можно любой 
абсурд, вместо того чтобы 
внести поправки в те или иные 
законы и обосновать их надоб-
ность в Кремле. Лучше сидеть 
тише воды, ниже травы и ни в 
коем случае не вызвать «мо-
нарший» гнев. По подсчетам 
сенатора Белякова, с августа 
2015 г. в РФ было уничтоже-
но 7,5 тыс. тонн запрещенной 
к ввозу продукции. Благода-
ря его коллегам-думцам этот 
варварский процесс продол-
жится. А не проще ли было 
раздать малоимущим уже при-
везенную еду, не ломая головы 
над тем, где взять денег на про-
дуктовые карточки?!

Максим Грегоров

4-е место заняла Россия в рейтинге самых могущественных стран мира, со-
ставленном журналом The American Interest. Лидерскую позицию в топ-8 по 
итогам 2016 г. сохранили США. 2-е место (3-е в списке пропущено) разделили 
Китай и Япония. 5-е место заняла Германия. ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

4-е

а прошлой неделе суд вторично рассмо-
трел дело Кировлеса, приговорив Алексея 
Навального по статье 160 УК РФ («При-

своение или растрата») к пяти годам условно 
с испытательным сроком четыре года и штра-
фу 500 тыс. рублей. Самый главный вопрос 
теперь: сможет ли Навальный участвовать в 
президентских выборах - 2018? Согласно ста-
тье 32 Конституции, участвовать в выборах не 
могут только те, кто содержится в местах за-
ключения по решению суда. Однако закон «О 
выборах президента» запрещает избираться 
всем осужденным за тяжкие преступления в 
течение 10 лет со дня снятия или погашения су-
димости (статья Навального относится к чис-
лу тяжких).  То, что оппозиционер приговорен 
условно, ничего не значит - перед законом он 
все равно осужден. Однако ни сам Навальный, 
ни его штабисты не унывают. Они исходят из 
того, что ситуация носит не юридический, а по-
литический характер. Прежний приговор, как 
известно, был отменен для того, чтобы На-
вальный смог участвовать в выборах столич-
ного мэра и придать им интригу. Он и придал, 
заняв второе место с 27,2% голосов. Говорят, 
Кремль озабочен явкой на предстоящих вы-
борах - низкая явка подорвет легитимность 
избранного лидера страны. Куратор внутрен-

ней политики в Администрации президента 
РФ Сергей Кириенко заявил, что желательная 
явка - 70%. Участие Навального наверняка 
придало бы выборам дополнительной ярко-
сти, эмоций и повысило бы явку. При этом бо-
яться Кремлю в любом случае нечего. В луч-
шем случае Навальный может претендовать 
на 10-15% голосов, которые эксперты прочат 
несистемной оппозиции (если, конечно, в вы-
борах согласится участвовать Путин, который 
пока о своих намерениях ничего не говорил).

Понятно, что Навальный находится на сво-
боде только потому, что Путин не настаивает 
на его заключении. Иначе упекли бы за милую 
душу. Если в Кремле решат, что участие На-
вального в президентских выборах по тем или 
иным причинам желательно, его второй при-
говор отменят так же быстро, как и первый.

Борис Невис
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На прошлой неделе Минсельхоз и Минпромторг объ-
явили, что программа продовольственной помощи 
нуждающимся россиянам должна заработать уже в 
этом году.

Власти сыграют 
с малоимущими в карты. 
Продуктовые
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Навальный придал бы
выборам интригу

  Кремлю опасаться нечего

ТА
С

С
/А

. 
Б

А
ХТ

И
Н



8(1208) 
14 февраля 2017 года
www.mirnov.ru 3СПЕЦИАЛЬНЫЙ РЕПОРТАЖ

На днях почти 300 валют-
ных заемщиков взяли 
штурмом приемную пра-
вительства РФ. Из них 38 
человек забаррикадирова-
лись в помещении и объ-
явили голодовку. О том, к 
чему привела бесконтроль-
ность банковской сферы, 
рассказывает спецкор 
«Мира новостей». 

Около Дома Правитель-
ства дежурит врач скорой 
помощи Наталья Черкаши-
на. Впрочем, дежурит она 
не как врач, а как жертва. В 
2008 году она купила захуда-
лую «однушку» без балкона 
в столичном Бирюлеве за 4 
млн рублей. Выплатила по 
ипотечному кредиту 8 млн 
и осталась должна банку 8,8 
млн рублей.

«Меня приставы выки-
дывают на улицу, мне пять-
десят один год, куда мне 
идти?» - плачет врач. 

Сама она собиралась го-
лодать вместе со всеми, но 
после штурма у нее подско-
чило давление, стало плохо 
с сердцем. Врачу скорой 
пришлось вызывать ско-
рую. Наталью Черкашину 
вынесли из Дома Прави-
тельства на носилках. 

На следующий день часть 
ипотечных заемщиков от-
правилась на штурм прием-
ной Государственной думы. 
Тем временем забаррикади-
ровавшиеся в Доме Прави-
тельства легли на пол в знак 
протеста и запели «Черного 
ворона», требуя встречи с 
министром финансов Ан-
тоном Силуановым, главой 
ЦБ Эльвирой Набиуллиной 
и председателем правитель-
ства Дмитрием Медведевым.

Большинство доведенных 
до отчаяния людей взяли 
ипотечные кредиты в ва-
люте девять лет назад. По 
их мнению, правительство и 
банки знали о скором обвале 
рубля. «Иначе почему вдруг 
банки резко стали предла-
гать валютные кредиты и 
отказывать в рублевых?! Я 

как раз накануне девальва-
ции обошла десяток банков 
- везде в рублевом кредите 
мне отказали!» - возмущает-
ся Наталья Черкашина.

Вместе с дочкой, ее му-
жем и детьми они жили в 
подмосковных Люберцах 
впятером. Наталья работа-
ла в Москве. Вот и решилась 
купить квартиру в Бирюле-
ве. «Квартирка захудалень-
кая, не хоромы, не дворец! 
Рядом МКАД», - рассказы-
вает врач.

Взяла в кредит 
180 тыс. долларов, 
доллар тогда стоил 
24 рубля. Обязалась 
платить по креди-
ту 1,7 тыс. долларов 
ежемесячно в тече-
ние 25 лет: «Это тог-
да 40 тысяч в месяц 
было. У меня зарпла-
та была 50. Первый 
обвал рубля в 2008 
году выстояла. А в 
2015 году, когда дол-
лар стал 80 рублей, я 
уже не могла платить».

Сейчас ежемесячный пла-
теж Натальи Черкашиной 
- больше 100 тыс. рублей. А 
зарплата - те же 50-60 тысяч. 
Плюс за годы мытарств с 
кредитом получила инвалид-
ность - теперь работать сразу 
на двух-трех работах сил нет.

В конце 2015 года банк 
подал на врача в суд. Со-

гласно расчетам, из 180 тыс. 
долларов долга за восемь 
лет она выплатила банку 
167 тыс. долларов. Но почти 
все они ушли «в проценты». 
И теперь заемщица должна 
банку еще 147 тыс. долла-
ров, или 8,8 млн рублей!

«То есть свою квартиру 
я банку просто подарила», 
- говорит Наталья Черка-
шина.

И не только квартиру. Суд 
оценил ее «однушку» в 3,2 
млн рублей. Судебные при-

ставы выставляют жилье на 
торги. В итоге Наталья Чер-
кашина останется без квар-
тиры и с долгом почти 6 млн 
рублей. «Я у государства за 
свои пятьдесят лет ничего 
никогда не просила. Всю 
жизнь работала как лошадь, 
на трех работах, сутками. 
Отдала все свое здоровье. И 
вот теперь стану бомжем».

Наталья рассказывает о 
тех, кто пришел к Дому Пра-
вительства: «У людей уже 
вообще крышу сносит. Мно-
гих выкидывают на улицу с 
детьми, они готовы умереть, 
сжечь себя прямо в приемной, 
лишь бы только обратить на 
свою проблему внимание Пу-
тина и правительства». 

Не только пострадавшие, 
но и многие эксперты уве-
рены: вина за происходя-
щее лежит на экономиче-
ском блоке правительства. 
Ипотечное кредитование в 
валюте в какой-то момент 
превратилось в своего рода 
пирамиду МММ - руковод-
ство банков получило бас-
нословные доходы, оставив 
граждан РФ без штанов.

«Мавроди власти тоже не 
замечали годами, - напоми-
нает глава Общества защиты 
прав потребителей Алексей 
Самохвалов. - Ипотечные 
заемщики, по сути, стали 
жертвами мошенничества со 
стороны банков - воспользо-
вавшись нестабильной эко-
номической ситуацией, банки 
получили в кризис 200-300% 
прибыли. «Однушка» в Би-
рюлеве после выплаты про-
центов стала стоить 300-400 
тыс. долларов, как в Париже».

Кстати, среди 
« б у н т о в щ и к о в » 
люди в основном 
интеллигентные 
- врачи, учителя, 
журналисты, - с до-
ходами по меркам 
столицы довольно 
средними. Многие 
взяли кредит, ког-
да им было около 
40 лет. И вот скоро 
пенсия...

«Они оказывают-
ся у разбитого коры-

та, - продолжает Самохвалов. 
- У нас власти всегда кивают 
на Запад, но на Западе в край-
нем случае дают социальное 
жилье, там нет бездомных 
в строгом понимании этого 
слова. В России бесплатное 
жилье теперь почти не дают. 
Тогда дайте людям честную 
ипотеку, под 1-2% годовых, 
как на Западе».

Голодовку протестую-
щие держали чуть больше 
суток. По словам ипотеч-
ников, они собирались объ-
явить обычную голодовку, 
а получилась сухая. Служба
безопасности Дома Прави-
тельства перекрыла им воду 
в кране, а также запретила 
оставшимся на улице прохо-
дить внутрь здания к своим 
товарищам и приносить воду.

Что касается диалога с 
правительством, то он в 
общем-то не состоялся. К 
ним не вышел ни один из 
федеральных министров. 
Чиновники, с которыми до-
велось общаться пострадав-
шим, заявили, что «вы сами 
виноваты, а государство тут 
ни при чем, и никто вам по-
могать не должен».

Да неужели?
Аделаида Сигида

Проблемой валютных 
ипотечников (в стране их 
насчитывается от 20 до 
30 тысяч) всерьез не оза-
ботилась ни одна крупная 
парламентская фракция. В 
Госдуму впрочем, был вне-
сен законопроект, который 
предусматривает значи-
тельные меры поддержки в 
том случае, если объем кре-
дита из-за девальвации на-
циональной валюты вырос 
более чем на четверть в ру-
блевом эквиваленте. В этом 
случае, считают авторы, за-
емщик вправе потребовать 
пересчета суммы кредита в 
рубли по курсу, установлен-
ному на момент заключения 
ипотечного договора.

«Мы считаем, что резкое 
изменение курса рубля - 
прямое следствие ошибок 
правительства и Центро-
банка, - подчеркнули ини-
циаторы закона. - Нельзя 
взыскивать приобретаемую 
в ипотеку квартиру, если из-
за изменения курса кредит 
в рублевом эквиваленте вы-
рос более чем на четверть».

О чем думают 
думцы?

ИПОТЕЧНИКИ ШТУРМУЮТ ПРАВИТЕЛЬСТВО
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НА ЧТО МОГУТ РАССЧИТЫВАТЬ
ИПОТЕЧНИКИ?

Возмещение от Агентства ипотечного жи-
лищного кредитования - не больше 20% от 
остатка основного долга. Максимальная сум-
ма составляет 600 тыс. рублей. 

Впрочем, ее планируют увеличить до
1,5 млн рублей, но не более 30% от остат-
ка основного долга. Это коснется некоторых 
льготных категорий граждан - родителей с 
двумя детьми и более, опекунов, инвалидов, 
ветеранов боевых действий и т.п. 
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Макрона считают близ-
ким другом финансового 
магната барона Дэвида де 
Ротшильда. Известно, что 
представители династий 
Ротшильдов и Рокфелле-
ров являются постоянными 
участниками Бильдерберг-
ских встреч, пригласитель-
ные билеты на которые 
получают монаршие осо-
бы, бывшие и действующие 
президенты и премьер-ми-
нистры, главы Всемирного 
банка и мегакорпораций. В 
разные годы здесь появля-
лись и представители России 
- экономист Сергей Гуриев, 
Анатолий Чубайс и Григо-
рий Явлинский. 

 Члены клуба дали 
обет молчания

Первый съезд клуба со-
стоялся в 1954 г. в голланд-
ском отеле «Бильдерберг» 
(отсюда и название груп-
пы). С тех пор бильдербер-
геры собираются ежегодно 
в обстановке строжайшей 
секретности. А если в ре-
зультате журналистских рас-
следований в прессу и про-
сачиваются какие-то крохи 
информации, остается со-
вершенно неясно, насколько 
они правдивы, - подтвердить 
или опровергнуть сведения 
некому. Никто из членов 
клуба никогда не коммен-
тирует содержание бесед. В 
своем бестселлере «За за-
крытыми дверьми» Майкл 
Стритер приводит мнение 
профессора ван дер Пиджла, 
который поддерживает тео-
рию существования «правя-
щего класса», извлекающе-

го прибыль из правления 
миром и нейтрализующего 
противостоящие ему силы. 
Именно эту роль, по мне-
нию профессора, и играет 
Бильдербергская группа.

Американский журна-
лист Джеймс Такер, много 
лет отслеживающий дея-
тельность Бильдерберг-
ской группы, пишет, что 
эта организация отбирает 
перспективных молодых 
политиков и одновремен-
но смещает тех глав госу-
дарств, которые не выпол-
няют требований группы. 
Такер утверждает, что груп-
па разожгла гражданскую 
войну в Югославии, чтобы 
посеять там хаос и сместить 
президента Слободана Ми-
лошевича. В этом Биль-
дербергской группе очень 
помог ее ставленник Билл 
Клинтон. В 1991 г. малоиз-
вестный губернатор штата 
Арканзас посетил конфе-
ренцию группы в Баден-Ба-
дене. На следующий год он 
был выбран президентом 
США, а восемь лет спустя 
послал американские само-
леты бомбить Белград и 
другие югославские города. 
Бильдербергской группе 
также приписывают замену 
несговорчивого премьер-
министра Великобритании 
Маргарет Тэтчер на более 

покладистого Джона Мейд-
жора. Ходили упорные слу-
хи о том, что во время пре-
зидентской гонки в США 
в 2008 г. именно на Биль-
дербергской встрече Барак 
Обама и Хиллари Клинтон 
договорились, что будут ра-
ботать сообща.

С чего начинался 
Бильдербергский 
клуб

Прообразом Бильдер-
бергской группы была воз-
никшая в годы Второй ми-
ровой войны засекреченная 
лондонская организация 
аналитиков-стратегов. Они 
разрабатывали структуру 
послевоенной Европы исхо-
дя из того, что ее восточная 
часть не должна попасть под 
контроль Москвы. Также 
решался вопрос, что станет 
с Германией. Ключевыми 
фигурами в организации 
были принц Нидерлан-
дов Бернхард, связанный с 

германскими про-
мышленниками, и 
советник польско-
го правительства в 
изгнании Джозеф 
Ретингер, ставший 
основателем Сове-
та Европы, позднее 
переродившегося в 
Евросоюз. Майкл 
Стритер пишет, что 
Бильдербергская 
группа стала воспри-
емницей идей Ретин-
гера. Предполага-
ется, что в повестке 
всех встреч Биль-
дербергской группы 
последнего времени 
было и остается про-
тиводействие Рос-
сии. Так, было реше-
но ввести в широкое 
обращение тезис о 
«российской агрес-
сии» против Грузии 
и Украины. 

Трамп бросил 
вызов «мировому 
правительству»

Еще одной могуществен-
ной частной организацией, 
проводящей закулисную 
политику, стала Трехсто-
ронняя комиссия (ТК), ко-
торую также порой имену-
ют «закулисным мировым 
правительством». В октябре 
1973 г. ее основали Дэвид 
Рокфеллер и Збигнев Бже-
зинский. Целью организа-
ции было провозглашено 
развитие более тесного со-
трудничества между Север-
ной Америкой, Европой и 
Японией во всех сферах - от 
внешней политики до фи-
нансов. В списке членов ТК 
оказались экс-президенты 
Джордж Буш, Билл Клин-
тон, бывший вице-прези-
дент Дик Чейни, бывший 

министр обороны Каспер 
Уайнбергер и вездесущий 
Генри Киссинджер. Говорят, 
что ТК в свое время пролоб-
бировала избрание на пост 
президента США Джимми 
Картера, который включил 
в свою администрацию мно-
гих членов организации. 
В книге Майкла Стритера 
ТК названа «органом пра-
вящих элит». Барак Обама 
был выдвиженцем Трех-
сторонней комиссии. Не 
случайно, что в первые 10 
дней своего президентства 
он назначил 11 ее членов 
на ключевые посты в своей 
администрации. «Трехсто-
ронники» стали контроли-
ровать казначейство, пред-
ставителем США в ООН 
стала их креатура Сьюзан 
Райс, они получили высо-
кий пост директора наци-
ональной разведки, а пост 
госсекретаря заняла Хил-
лари Клинтон - супруга од-
ного из ведущих членов ТК. 
Дональд Трамп, победив-
ший Клинтон на президент-
ских выборах, бросил вызов 
Трехсторонней комиссии 
и должен быть готов к по-
следствиям. Члены ТК и их 
выдвиженцы стоят друг за 
друга горой. Когда обан-
кротился «Крайслер», адми-
нистрация Обамы сразу со-
гласилась, что он перейдет 
под контроль итальянского 
«Фиата», чей председатель 
Лука ди Монтедземоло так-
же являлся членом Трех-
сторонней комиссии. Ко-
миссия регулярно проводит 
свои пленарные заседания с 
участием примерно 400 вид-
ных представителей бизне-
са, СМИ, общественных и 
частных организаций. 

Можно считать все эти 
закрытые организации 
структурами «мирового 
правительства», можно с 
этим не соглашаться. Од-
нако нельзя недооценивать 
влияние Бильдербергского 
клуба, Трехсторонней ко-
миссии и прочих подобных 
элитарных клубов на миро-
вую и российскую политику, 
а значит, и на повседневную 
жизнь каждого из нас. 

Ведущий рубрики Николай Иванов

  За кулисами большой политики

 Еще совсем недавно 
мало кто из французов 
подозревал, что моло-
дой экс-банкир Эмма-

нуэль Макрон станет 
наиболее вероятным 

кандидатом в президен-
ты. Однако люди све-

дущие не удивляют-
ся: все так и должно 

быть, ведь за спиной 
Макрона стоит могу-

щественный Бильдер-
бергский клуб.

«Мировое правительство»: 
миф или реальность?

Первая встреча 
Бильдербергского клуба. 
Нидерланды, 1954 год
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Чем отличается россий-
ский частный инвестор 
от западного? Что значит 
смотреть на мир глазами 
инвестора и апеллировать 
такими понятиями, как ак-
тивы и пассивы? Почему 
мы чаще всего завидуем 
чужому успеху, вместо 
того чтобы подражать?

Сегодня у нас в гостях наш 
неизменный спикер, Пред-
седатель Фонда финансово-
го управления Колесников 
Алексей Вячеславович, он 
знает об инвестировании 
все и даже больше, поэтому 
с радостью согласился отве-
тить на наши вопросы.

- Алексей Вячеславович, 
добрый день! Наши чита-
тели присылают в редак-
цию вопросы, напрямую 
связанные с вашей непо-
средственной деятельно-
стью, их интересует тема 
получения доходов от сво-
их сбережений. Скажите, 
давно ли в России начался 
бум инвестирования?

- Добрый день! Не могу 
назвать данное событие бу-
мом инвестирования, так как 
это, скорее всего, ажиотаж 
и интерес, подогреваемый 
средствами массовой инфор-
мации. Информационное 
агентство «Финмаркет» заяв-
ляет, что финансовая грамот-
ность россиян вырастет на-
столько, что каждый пятый 
россиянин станет частным 
инвестором. Портрет запад-
ного инвестора на сегодняш-
ний день сильно отличается 
от его российского собрата. 
На Западе инвестициями на-
чинают интересоваться с 

12-14 лет. Как правило, по-
тенциальные инвесторы вы-
растают в семьях, где роди-
тели или имеют брокерский 
счет, или сами являются ин-
весторами. В России ситуа-
ция выглядит совершенно 
по-другому! Большее чис-
ло инвесторов составляют 
мужчины - около 67%, и их 
возраст стремится к 40-50 
годам. 72% инвесторов, как 
реальных, так и потенциаль-
ных, проявляют интерес к 
управляющим компаниям, 
45% - к банкам, 25% - к него-
сударственным пенсионным 
фондам, 16% - к страховым 
компаниям.

- Как вы можете про-
комментировать утверж-
дение, что, инвестируя в 
стартапы, можно больше 
заработать?

- Это субъективное мне-
ние. Я считаю, что инвестиро-
вать в стартапы скорее мод-
но, чем прибыльно. Молодые 
люди, имеющие свободные 
средства, хотят бравировать 
наличием любого модного 
стартапа в своем «портфеле» 
перед друзьями за чашечкой 
кофе. Посудите сами, если ко 
мне придет инвестор, жела-
ющий получать 28% дохода 
от размещения собственных 
средств в первый месяц, то я, 
разместив его деньги в стар-
тап, просто-напросто не смо-
гу выплатить ему проценты.

- Алексей Вячеславович, 
как вы думаете, почему 
многие не могут решиться 
и начать инвестировать?

- Есть хорошая грузин-
ская пословица: «Лучше 
подражать, чем завидо-
вать!» Многие не могут на-
чать подражать, поэтому 

завидуют тем, кто уже по-
лучает доход от инвестиций.

- В вашей клиентской 
базе много сомневающихся 
инвесторов?

- Практически все! (Сме-
ется...) Получение больших 
доходов предполагает риски, 
поэтому я рекомендую всем 
начинающим инвесторам 
размещать небольшие сум-
мы под процент и привыкать 
к новой жизни. У меня есть 
масса примеров, когда чело-
век из-за своих стереотипов 
или просто-напросто каких-
то страхов лишает себя воз-
можности получить доход от 
своих же собственных сбе-
режений. Безусловно, всему 
виной то, что мы привыкли 
к ограничениям со стороны 
регулятора, поэтому даже и 
не думаем о том, что деньги 
должны делать деньги. Нас 
приучили к тому, что деньги 
нужно складывать, но не при-
умножать.

- От какой суммы и под 
какой процент вы рекомен-
дуете начинать инвестиро-
вать тем, кто сомневается?

- Можно начать от суммы, 
равной 100 000 рублей. Еже-
месячный доход, который 
предполагает такая сумма, 
небольшой, к выплате около 
1750 рублей, но если рассма-
тривать эту сумму как при-
бавку к пенсии, для оплаты 
ЖКХ, то это вполне осяза-
емая цифра. Если инвестор 
располагает большей суммой, 
к примеру 500 000 рублей, то 
ежемесячная выплата будет 
стремиться к сумме пенсион-
ной выплаты, и это для мно-
гих жителей мегаполиса уже 
существенная сумма к ежеме-
сячному зачислению.

Мы приняли решение с 
января 2017 года понизить 
ставки для частных инвесто-
ров, на сегодняшний день 
они составляют от 18 до 28% 
годовых. Для инвесторов, 
желающих инвестировать 
суммы более 2,5 млн рублей, 
мы предлагаем выкуп доли 
в существующем бизнесе 
на период от 1 года, при та-
ком размещении денежных 
средств ставки будут состав-
лять от 28 до 32% годовых.

- Чем вы гарантируе-
те сохранность денежных 
средств своим инвесторам 
и чем руководствуется ин-
вестор, принимающий ре-
шение инвестировать свои 
денежные средства?

- Холдинг работает на 
рынке финансовых услуг 
с 25 января 2011 года. Мы 
преодолели не один кризис, 
не запятнали свою репу-
тацию. Мы обеспечиваем 
страхование финансовых 
рисков за свой счет. Являем-
ся контрагентом, согласно 
агентскому договору стра-
хования с ООО СК «РО-
СИНКОР Резерв», лицензия 
ЦБ РФ СИ №3535 от 4 фев-
раля 2015 года.

Принимая решение о раз-
мещении денежных средств, 
необходимо руководство-
ваться репутацией компании 
и ее процентными ставками. 
Многие частные инвесторы 
давно отказались от разме-
щения своих накоплений в 
коммерческих банках, так как 
максимальная ставка, предла-
гаемая банковским сектором 
сегодня, составляет не более 
10-11% годовых. В клиент-
ской базе данных нашей ком-
пании очень много разных 

людей с разными судьбами, 
радует, что в последнее время 
появляется молодежь, кото-
рая думает о завтрашнем дне 
и о хлебе насущном.

Если вопрос приумножения 
капитала уже давно не дает 
вам спокойно спать, я советую 
вам проконсультироваться по 
телефону горячей линии «Во-
просы профессионалам», ко-
торую мы организовали для 
всех, кто интересуется темой 
получения дохода от сбереже-
ний, либо я жду вас в нашем 
офисе, который находится в 
Москве недалеко от станции 
метро «Серпуховская».

Если вы планируете при-
ехать к нам в офис, то мы 
организуем для вас такси за 
счет нашей компании!

Беседу вела
Ольга Иванова

Б д

СПРАВКА О КОМПАНИИ
В структуру компании вхо-
дят ООО «Финансовый ана-
литический центр «Инвест-
проект», представленный 
на рынке с 25.01.2011, ООО 
«Микрофинансовая орга-
низация «Онего Заем», све-
дения о которых внесены 
в государственный реестр 
микрофинансовых органи-
заций и контролируются 
Центральным банком Рос-
сии. Продуктовый портфель 
холдинга - это широкий 
спектр услуг по покупке и 
продаже бизнеса, бухгал-
терскому сопровождению, 
аудиту, IT-аутсорсингу, де-
нежному посредничеству, 
размещению инвестиций. 
Телефон горячей линии
8 (495) 212-93-77. Адрес в 
интернет www.vklad-msk.ru.

К 2020 ГОДУ КАЖДЫЙ ПЯТЫЙ 
РОССИЯНИН СТАНЕТ ИНВЕСТОРОМ!

Реклама



6 ЭКОНОМИКА И МЫ 8(1208) 
14 февраля 2017 года

www.mirnov.ru

Как рассказали 
«МН» в ОНФ, по плану 
реализации програм-
мы «Здравоохранение 
Подмосковья» в 2015 
году в области заплани-
ровали строительство 
48 таких пунктов - сво-
его рода маленьких по-
ликлиник, в которых 
можно приобрести ле-
карства и получить ме-
дицинскую помощь.

Вопросы вызывают 
уже сами итоги конкур-
са на право работ. Его 
выиграл ГУП «Про-

ектный институт «Мос-
облстройпроект». Он 
взялся возвести их за 
526,5 млн руб., снизив 
предполагаемую про-
ектом сумму всего на 
1% (стартовая - 531,8 
млн руб.).

В результате стои-
мость каждого из 48 
фельдшерских пунктов 
составила почти 11 млн 
руб. За эти деньги ис-
полнитель возводил 
строение из сборных 
конструкций с уте-
плителем площадью

160 кв. м, на кото-
рых располага-
лись собственно 
сам ФАП и не-
большая квартира 
фельдшера. Осо-
бо дотошные тут 
же подсчитали, 
что возведение 
одного «квадрата» 
каждого ФАПа 
обошлось почти 
в 69 тыс. руб., в то 
время как рыноч-
ная цена подобных 
модулей ниже ми-
нимум в два раза. 
Каждое из строе-
ний сопоставимо 
с ценой благо-
устроенного дома 
в Мос ковской об-
ласти площадью 
150-200 кв. м с 
участком 8-10 со-
ток. В Чувашии, 
например, подоб-
ные конструкции 
вместе с «начин-
кой» не так давно 
обходились всего 
за миллион-полто-

ра. Инфляция, конечно, 
не стоит на месте, но не 
до такой же степени!

Веерный объезд 
активистами ОНФ по-
строенных в области 
фельдшерских пун-
ктов показал: 25 из них 
не работают, а значит, 
бюджет области пона-
прасну потратил 274 
млн руб.

Но деньги ладно. А 
вот кадровый вопрос 
решить оказалось не-
возможно. Почему 25 
ФАПов до сих пор за-
крыты? Потому что 
там некому работать. 
Нет фельдшеров, аку-
шерок, медсестер.

Активисты ОНФ 
обратились в проку-
ратуру области с за-
просом о проверке 
исполнения бюджет-
ного законодательства 
и законодательства в 
сфере закупок. «Сред-
ства выделяются, не-
обходимость в ФАПах 
есть, а довести до конца 
и сделать качественно 
почему-то не получа-
ется», - прокомменти-
ровал ситуацию экс-
перт проекта ОНФ «За 
честные закупки» Иван 
Ястреб. 

Добавим, что за год 
Московская область 
планирует построить 
на своей территории 
133 ФАПа. Планы по 
обеспечению их про-
фессиональными ка-
драми пока не обнаро-
дованы.

Елена Хакимова

Основная причина па-
дения интереса к нефти, 
газу и углю заключа-
ется в бурном развитии 
энергетики, основанной 
на использовании возоб-
новляемых источников 
энергии (ВИЭ), главным 
образом ветра и солнца. 
Международное энер-
гетическое агентство 
(МЭА) заявило, что к 
2040 г. солнечная энергия 
будет составлять 23% от 
мирового производства 
электроэнергии. Ряд 
стран придает развитию 
альтернативной энерге-
тики приоритетное зна-
чение. В числе лидеров 
Китай, США, Индия и 
Мексика. Множество ве-
тряных электростанций 
строится в Нидерландах, 
Бельгии, странах Скан-
динавии. Солнечная 
энергетика бурно разви-
вается в Германии, Ита-
лии, Греции. Туристы, 
побывавшие на родине 
Гомера, увлеченно рас-
сказывают, что на кры-
шах практически всех 
отелей и множества жи-
лых зданий установлены 
солнечные батареи.

Солнечная 
электростанция 
размером с полуостров

А что же Россия? С 
помощью ВИЭ у нас 
сегодня вырабатыва-
ется порядка 1% элек-
троэнергии. По самым 
оптимистическим про-
гнозам, к 2020 г. долж-
но получиться 4%. Не 
густо! В чем же дело? 
У нас напряженка с ве-
трами и солнечными лу-
чами? Отнюдь. И того и 
другого вдосталь. Возь-
мем Крым, который по 
своим климатическим 
особенностям и количе-
ству солнечных дней в 
году (250-260) почти не 
уступает Греции (око-
ло 300). Вот где мож-
но было бы развивать 
солнечную энергетику, 
превратив полуостров 
в огромную солнечную 
электростанцию, раз и 
навсегда решив энерге-
тическую проблему.

Энергомост не панацея?
Как известно, в про-

шлом году на полную 
мощность заработал 

энергомост Кубань - 
Крым. Дорогостоящий 
подводный кабель со-
единил полуостров с 
Большой землей. Одна-
ко перебои с электриче-
ством в Крыму все еще 
нередки. По «мосту» он 
получает 800 МВт, пико-
вые же нагрузки дохо-
дят до 1350 МВт. К тому 
же на «мосту» то и дело 
возникают техниче-
ские сбои. Крымчан по-
прежнему призывают 
в утреннее и вечернее 
время не включать без 
крайней необходимости 
электроприборы.

У государства на 
солнечную энергетику 
денег нет

Все шесть крымских 
солнечных электростан-
ций были построены 
австрийской компанией 
Activ Solar, их установ-
ленная мощность состав-
ляет 407 МВт. Власти 
Украины стимулиро-
вали развитие солнеч-
ной энергетики, чтобы 
снизить зависимость 
страны от поставок Газ-
прома. По сведениям 
газеты «Ведомости», 
они покупали электро-
энергию, выработанную 
солнечными электро-
станциями, по более вы-
соким, так называемым 
зеленым тарифам (0,47 
евро за кВт-ч, или 26,8 
рубля). После вхожде-
ния полуострова в состав 
России вместо прежнего 
тарифа крымские стан-
ции получили единый 
для всех тариф - 3,4 руб/
кВт-ч. Их владельцы по-
теряли возможность по-
гашать долги по креди-
там на их строительство, 
которые привлекались в 
том числе в российских 
банках. В итоге общая 
сумма долга перед ВТБ, 
Сбербанком и ВЭБом, 
по данным «Ведомо-
стей», составила порядка 
45 млрд рублей. Субсиди-
ровать «зеленый тариф» 
обошлось бы бюджету в 
несколько миллиардов 
рублей - это слишком 
дорого, сообщил «Ве-
домостям» чиновник 
Минэнерго. В министер-
стве заявили, что госу-
дарственных денег на 
строительство объектов 

ВИЭ не предусмотрено. 
Конечно, нельзя недо-
оценивать лоббистские 
возможности нефтегазо-
вого сектора. Зачем раз-
вивать альтернативную 
энергетику? Свое добро 
надо сбывать, благо его 
еще надолго хватит.

Пора подумать о 
завтрашнем дне

Надолго, но не на-
всегда. Понимая это, 
власти ведущих стран 
взяли развитие энер-
гетики ВИЭ под гос-
контроль. Например, 
в Германии солнечная 
энергетика на 50% до-
тируется государством. 
А правительство Китая, 
по сообщению издания 
«Пронедра», к 2020 г. 
вложит в развитие ВИЭ 
2,5 трлн юаней, или бо-
лее $360 млрд. Наши же 
власти, похоже, руко-
водствуются принципом 
«после нас хоть потоп». 
Холодное отношение к 
альтернативной энер-
гетике объясняют тем, 
что солнечная энергия 
обходится гораздо до-
роже, чем та, что выра-
батывается на тепловых 
электростанциях (ТЭС). 
Себестоимость солнеч-
ной у нас сегодня в сред-
нем 10 рублей за 1 кВт-ч, 
той же, что вырабаты-
вается на ТЭС, - чуть 
больше рубля*. Это 
объясняется тем, что 
панели солнечных бата-
рей - весьма дорогостоя-
щее оборудование, да и 
их обслуживание обхо-
дится недешево. Итак, 
сегодня «солнечное» 
электричество дороже 
того, что получено на 
традиционных электро-
станциях. Однако это 
не навсегда. В резуль-
тате технологического 
обновления КПД сол-
нечных электростанций 
постоянно повышается. 
Разумеется, в тех стра-
нах, где в отличие от нас 
не экономят на науке 
и развитии производ-
ства, думают не только 
о сию минутной выгоде, 
но и о завтрашнем дне.

Игорь Минаев
*Для справки: стоимость 

1 кВт-ч электроэнергии для по-
требителей в городах России ко-
леблется в пределах от 2,0 до 4,5 
рубля.

Наши нефть и газ скоро 
будут никому не нужны

Исследования, активно проводящиеся в последнее время на Западе, 
свидетельствуют о том, что после 2020 г. спрос на ископаемые источники 

энергии начнет снижаться. Если России не удастся справиться с сырьевой 
зависимостью экономики и бюджета, ее ждут большие неприятности.

Дома для фельдшеров - 
деньги на ветер

Из построенных в Подмосковье 
два года назад фельдшерско-
акушерских пунктов (ФАП) 
половина не работает.
 В этом убедились активисты 
Общероссийского народного 
фронта и сделали вывод: почти 
300 млн бюджетных рублей 
потрачены неэффективно.

Кстати
Не только в Московской области 
новые ФАПы не работают. Вот 
что рассказала «МН» житель-
ница деревни Минино Емелья-
новского района Красноярского 
края: «Прямо напротив моего 
дома год назад построили ФАП. 
Он отработал месяца два и за-
крылся. Теперь там живут бро-
дячие собаки, которых пери-
одически стреляют, их трупы 
так там и лежат. И найти ответ-
ственного за происходящее не-
возможно. Во всяком случае, 
не в поселковой администра-
ции...»
А на днях в редакцию пришло 
письмо пенсионеров из дерев-
ни Заборье Демидовского рай-
она Смоленской области: «Нам 
очень жаль, в каких условиях 
работает фельдшер Галина Ле-
онидовна. В медпункте всего 5 
градусов тепла. Она очень за-
мерзает и сама простывает. 
Сделали косметический ремонт 
- с виду красиво, а на самом 
деле надо было печку сделать. 
Если Галина Леонидовна не вы-
держит и уйдет, то нам всем бу-
дет хана...» Что-что, а показуха 
у нас, похоже, не лечится.
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Комиссия по борьбе с 
лженаукой при Президи-
уме РАН опубликовала 
меморандум «О лженауч-
ности гомеопатии». Вал 
споров об этом направ-
лении нетрадиционной 
медицины тут же набрал 
масштабы цунами. Кто и 
почему пытается отме-
нить гомеопатию, разби-
рался «МН».

Читаем меморандум. 
Уже в первом абзаце стал-
киваемся с категоричным, 
а потому нетипичным для 
осторожного научного со-
общества заключением. 

«Комиссия заявляет, что 
лечение сверхмалыми доза-
ми различных веществ, при-
меняемое в гомеопатии, не 
имеет научных оснований. 
Этот вывод опирается на 
тщательный анализ публи-
каций в научных изданиях, 
отчетов о клинических ис-
следованиях, их обобщений 
и систематических обзоров. 
Гомеопатические методы 
диагностики и лечения сле-
дует квалифицировать как 
лженаучные», - отчеканено 
в документе. 

Среди подписавших его 
математики, психологи, 
философ и даже один сек-
солог. Неудивительно, что 
все они дружно согласи-
лись, например, с таким 
по-детски наивным утверж-
дением: болезни проходят 
сами по себе, без лечения. 
Гомеопаты кормят людей 
«пустышками», дожидаясь 
этого момента, а потом 
просто приписывают себе 
такой успех.

Между тем авторы не-
медленно приступают к ре-
комендациям. Итак:

 Министерству здраво-
охранения РФ предлагается 
пересмотреть принятые ре-
шения о внедрении гомеопа-
тии в систему российского 
здравоохранения, не вклю-
чать ее в новые стандарты 
оказания медицинской по-
мощи, а также вывести го-
меопатические препараты 
из употребления. 

 Федеральная служба по 
надзору в сфере здраво-
охранения должна отслежи-
вать и пресекать попытки 
продажи соответствующих 
препаратов.

 Федеральная антимо-
нопольная служба обязана 
обеспечить защиту граж-
дан от соответствующей 
рекламы. 

 Организациям, обучаю-
щим медиков, авторы мемо-
рандума рекомендуют свер-
нуть программы повышения 
квалификации по этому на-
правлению. Врачи должны 
рассказывать пациентам 
про вредность нетрадицион-
ной медицины. 

 Длинный список кате-
горических указаний завер-
шается требованием к са-
мим гомеопатам чаще 
знакомиться с современны-
ми научными данными. 

Медики в недоумении
Нахрапистый тон наводит 

на мысль, что меморандум 
писали начинающие студен-
ты. Но под документом под-
пись председателя Комиссии 
по борьбе с лженаукой и 
фальсификацией научных 
исследований при Президи-
уме РАН, физика, академика 
Евгения Александрова. Ря-
дом красуется строчка о том, 
что меморандум подготов-
лен при содействии просве-
тительского фонда «Эволю-
ция». (Это пока надо просто 
запомнить.) 

Сразу после появления 
меморандума журналисты 
бросились обзванивать экс-
пертов. Заместитель ми-
нистра здравоохранения 
РФ Татьяна Яковлева от-
реагировала немедленно. 
«Гомеопатия официально 
признается Всемирной орга-
низацией здравоохранения, 
Минздравом России гомео-
патия тоже признана. Если 
прием ведет специалист, не 
знающий гомеопатии, кото-
рый не прошел специализа-
цию и обучение, вот тогда 
это лженаука», - уточнила 
Яковлева.

Академик РАН, извест-
ный нейрофизиолог, завка-
федрой нелекарственных 
методов лечения и клиниче-
ской физиологии Первого 
МГМУ имени И.М. Сече-
нова Вадим Зилов просто 
развел руками: «Мои кол-
леги-академики немножко 
поспешили с таким заклю-
чением. Есть научные до-
казательства использования 
лечебных механизмов го-
меопатических препаратов, 
и непонятно, почему в ме-
морандуме сказано, что об 
этом вообще ничего не из-
вестно». 

После шквала нелице-
приятных комментариев со 
стороны очень серьезных 
деятелей науки пришло вре-
мя оправдываться авторам 
меморандума. Перед журна-
листами выступил член ко-
миссии по борьбе с лженау-
кой Александр Панчин. На 
этот раз он был куда более 
сдержан. 

«Никто не запрещает го-
меопатию, комиссия - это 
не карательный орган, ко-
торый сейчас у всех заберет 
гомеопатические таблетки», 
- пошел на попятную пред-
ставитель Академии наук. 

Сам председатель ко-
миссии академик Евгений 
Александров от-
малчивается, не 
отвечают на теле-
фонные звонки и 
другие уважаемые 
члены этой орга-
низации. Поэтому 
мы решили сами 
выяснить, кто же 
стал официальным 
п р е д с т а в и т е л е м 
РАН и кого Вадим 
Зилов назвал коллегами-
академиками. 

Ребята похулиганили?
Александру Панчину 30 

лет от роду. Интернет сооб-
щает, что он кандидат наук 
и даже работает в НИИ. Но 
большую часть времени про-
водит в виртуальной реально-
сти, ведет страничку в «Жи-
вом журнале», публикуется 
в «Новой газете», а также в 
издании «Троицкий вариант 
- Наука», созданном на базе 
многотиражки наукограда. 

О статьях в научных из-
даниях, по которым и оце-
нивается деятельность лю-
бого ученого, ничего не 
сообщается. Зато в его ак-

каунтах есть заметки на лю-
бые темы - от психологии до 
генетики. Панчин любит да-
вать интервью и уже успел 
похвастаться на страничке 
в ЖЖ, что по поводу гомео-
патии к нему приезжали аж 
8 (!) телекомпаний. 

Про другого члена комис-
сии РАН по борьбе с лжена-
укой Александра Сергеева 
мало что известно. Мы по-
пытались навести справки, и 
оказалось, что этот человек 
не имеет ученой степени, 
никто даже не знает, какой 
именно научной дисципли-
ной он занимается. Где-то он 
представлен как редактор 
журнала «Вокруг света». 

Очень может быть: именно 
это издание в октябре про-
шлого года опубликовало 
разгромную статью о бес-
полезности и даже вредно-
сти гомеопатии. Союз гоме-
опатов РФ подал на журнал 
иск, но судьи рассматривать 
дело отказались, указав на 
право прессы высказывать 
свое собственное мнение. 

Кроме того, на сайте «Во-
круг света» часто реклами-
руются лекции о вреде этого 
направления нетрадицион-
ной медицины, где одним из 
главных ораторов выступа-
ет конечно же Панчин. 

А теперь вспомним про-
светительский фонд «Эво-
люция», при содействии 
которого был подготовлен 

меморандум против гомео-
патии. На сайте фонда длин-
ный текст о необходимости 
пропаганды науки и прось-
ба... перечислять на это до-
брое дело деньги. Похоже, 
дела у ребят идут успешно. 
«Меньше чем за месяц мы 
собрали свой первый милли-
он», - хвастаются они и рас-
сказывают о планах. Напри-
мер, предполагается выпуск 
нескольких изданий мало-
известных авторов, в числе 
которых научно-популярная 
книга Александра Панчина, 
который оказался одним из 
лидеров «Эволюции». Прав-
да, на одном из сайтов моло-
дые люди утверждают, что 
их фонд является преемни-
ком знаменитой «Династии» 
Дмитрия Зимина. Но зачем 
тогда эти ребята клянчат 
деньги по всему интернету? 

Кому выгодно?
Итак, становится понят-

но, что речь идет о компа-
нии молодых блогеров и 
журналистов, активно во-
юющих против гомеопатии 
и не чуждых коммерческой 
деятельности в малоизвест-
ном фонде. При этом ребята 
готовят официальные доку-
менты для Академии наук, 
фактически представляя 
эту уважаемую организа-
цию в публичном поле. 

Впрочем, если учесть, что 
в списках этой организации 
числятся не только творче-
ские личности без соответ-
ствующего образования, но 
даже иллюзионист и экс-
трасенс Юрий Горный, то 
какие могут быть вопросы. 

Известно, что гомеопа-
тия занимает небольшую в 
масштабах страны, но очень 
денежную нишу. В 2015 году 
продажи ее препаратов со-
ставляли 1,2 процента от 
всех розничных продаж 
аптек. Россияне потратили 
на них больше 9 миллиар-
дов рублей, и это не считая 
дорогостоящих услуг са-

мих врачей. Разговоры 
о том, что многие не 

прочь убрать с 
рынка конку-
рентов и под-
мять выгодный 

бизнес под себя, в 
медицинской среде 

ходят уже давно.
Понятно, что молодым 

просветителям нужны 
деньги. Академии наук они 
тоже не помешают. Глава 
комиссии по борьбе с лже-
наукой академик Евгений 
Александров в одном из ин-
тервью жаловался, что эта 
структура осталась даже 
без единственного секре-
таря, который был уволен 
во время сокращений. Сайт 
они вынуждены делать на 
собственные средства. 

Улучшится ли финансовая 
ситуация в комиссии РАН по 
борьбе с лженаукой после 
скандала - большой вопрос. 
Но в том, что от ее репутации 
ничего не осталось, сегодня 
уже никто не сомневается.

Наталья Пуртова

«Не торопитесь закапывать гоме-
опатию. Это не нужно. Со мной 
согласятся миллионы», - призвал 
знаменитый детский хирург, пре-
зидент Национальной медицин-
ской палаты Леонид Рошаль.
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Новые услуги 
в МФЦ

Слышала, что с 2017 года 
через МФЦ можно получить 
какие-то новые услуги. Не 
подскажете, какие именно?

Лариса Сергеевна, 
г. Москва.

Юрисконсульт Валентина 
Гроздова: «Действитель-
но, перечень услуг, которые 
граждане могут получить в 
многофункциональных цен-

трах, с этого года расширяется. К 
уже имеющимся 350 услугам добав-
ляются услуги МВД России. Теперь 
можно получить водительское удо-
стоверение; не только оформить 
заявление о выдаче общеграж-
данского паспорта, но и получить 
его в 10-дневный срок; получить 
справку о том, является или не яв-
ляется лицо подвергнутым адми-
нистративному наказанию за по-
требление наркотических средств 
или психотропных веществ без на-
значения врача либо новых потен-
циально опасных психоактивных 
веществ; с 1 февраля 2017 г. можно 
будет получить загранпаспорт ста-
рого образца.

Налогоплательщики бесплатно 
могут быть проинформированы: 
о действующих налогах и сборах, 
страховых взносах, законодатель-
стве РФ; о налогах и сборах, поряд-
ке исчисления и уплаты налогов и 
сборов, страховых взносов, правах 
и обязанностях перечисленных лиц; 
о полномочиях налоговых органов 
и их должностных лиц (в части при-
ема запроса и выдачи справки об 
исполнении налогоплательщиками 
и иными лицами обязанности по 
уплате налогов, сборов, страховых 
взносов, пеней, штрафов, процен-
тов); о начислениях с неистекшим 
сроком уплаты и о задолженностях 
перед ФНС.

Также с 1 января 2017 г. через МФЦ 
можно подать документы в Фонд 
соцстрахования для обеспечения 
инвалидов техническими средства-
ми реабилитации и (или) услугами 
и отдельных категорий граждан из 
числа ветеранов протезами (кроме 
зубных), протезно-ортопедическими 
изделиями; для выплаты компенса-
ции за самостоятельно приобретен-
ные техсредства и (или) оплаченные 
услуги; ежегодной денежной ком-
пенсации расходов инвалидов на со-
держание и ветеринарное обслужи-
вание собак-проводников».

?
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Выплаты 
на ребенка 
получит муж

Я гражданка Украины, муж - рос-
сиянин, трудоустроен. У меня 
временная регистрация. Мы 
ждем ребенка. Смогу ли я полу-
чать какие-то выплаты на ре-
бенка, если буду рожать в РФ?

  Наталья Анохина, 
г. Новочеркасск.

 
Адвокат Мария Горбунец: «В 
вашей ситуации вы не имеете 
права на пособия, а вот ваш муж 
имеет. Но захочет ли он брать 
на работе отпуск по уходу за ре-

бенком до трех лет, чтобы оформить 
пособие по уходу за ребенком до по-
лутора лет? Если он на это готов пой-
ти, то после оформления такого отпу-
ска и оформления пособия он также 
может подать заявление на работу в 
период отпуска по уходу за ребенком 
на условиях неполного рабочего вре-
мени. В этом случае за ним сохранит-
ся пособие по уходу за ребенком до 
полутора лет и будет выплачиваться 
зарплата на условиях неполного ра-
бочего времени пропорционально 
отработанному времени».

?

!

Юрист Петр Байдаков: «Дни 
с 01.01.2017 по 08.01.2017 
- праздничные (ст. 112 Тру-
дового кодекса РФ), в от-
пуск не засчитываются и 

не оплачиваются. Согласно ст. 
120 ТК РФ, нерабочие празднич-
ные дни, приходящиеся на пери-
од ежегодного основного или 
ежегодного дополнительного 
оплачиваемого отпуска, в число 
календарных дней отпуска не 
включаются. Вам даже не могли 
предоставить отпуск с празднич-
ного дня, только с рабочего, что и 
было сделано. Причем, если у вас 

отпуск с 09.01.2017, оплатить его 
обязаны были (ст. 136 ТК РФ) не 
позднее, чем за три дня до его на-
чала. Поскольку три дня до нача-
ла отпуска попали на празднич-
ные дни, отпускные вы должны 
были получить в конце декабря 
2016 г. Добавлю, что празднич-
ные дни не входят в отпуск и не 
оплачиваются, но если они при-
ходятся на отпуск, то удлиняют 
его. Например, если бы вы брали 
отпуск с 01.02.2017 на 28 кален-
дарных дней, то выйти из него 
должны были бы 01.03.2017, т.к. 
23.02.2017 - праздничный день».

Отпуск и праздники: 
как правильно рассчитать

Брал отпуск с 9 января по 5 февраля 2017 года и получил отпускные 
только за 28 дней. Дни с 1 по 8 января не оплатили. Законно ли это?

  Андрей Ж., г. Москва.?

!

Пристройка 
вне закона

Живу в одноэтажном бараке 
на четыре квартиры. Недав-
но самовольно построила при-
стройку, сделав в ней комнату, 
кухню, санузел. Могу ли я вклю-
чить площадь пристройки в 
общую площадь квартиры?

Галина, г. Иваново.

Адвокат Олег Сухов: «Барак 
на четыре квартиры - это мно-
гоквартирный дом, земельный 
участок возле него собствен-
нику квартиры не принад-

лежит, соответственно, занят при-
стройкой незаконно. Согласно ст. 
222 Гражданского кодекса РФ, та-
кая пристройка является самоволь-
ной и подлежит сносу, надеяться на 
ее оформление в административ-
ном порядке не стоит. Рекомендую 
не обнародовать незаконное строи-
тельство. В противном случае адми-
нистрация вправе будет обратиться 
в суд с требованием о его сносе».

?
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«МН» предупреждает!
Новая афера: кредит на покойника, 
а платить родственникам
По информации главы Общества защиты прав потребителей Алек-
сея Самохвалова, в последнее время участились случаи оформления 
кредитов на умерших, отвечать по которым приходится наследни-
кам. Аферисты, в том числе банковские клерки, приходят в дом под 
видом ритуальных агентов.

Городские ритуальные службы 
призывают людей быть бдитель-
нее: паспортными данными умер-
шего могут завладеть мошенники. 
Нередко этим занимаются нечи-
стые на руку сотрудники банков 
или других кредитных организа-
ций, которые по своим каналам 
узнают о смерти человека.
Так, московское ГБУ «Ритуал» со-
общает, что «черные агенты охо-
тятся на покойников», и дает такой 
совет: «Не пускайте в дом незва-
ных людей, обрывающих звонок 
в двери вашей квартиры. Они мо-
гут представляться сотрудниками 
городской ритуальной службы и 
показывать удостоверение. Но это 
обман. Сотрудники государствен-
ной ритуальной службы никогда 
не приезжают без вызова».
Удостовериться в принадлежности 
похоронного агента к официальной 
ритуальной службе можно по теле-
фону круглосуточной горячей ли-
нии на сайте данного предприятия. 
Но если приход агента все-таки 

состоялся, нужно внимательно сле-
дить за тем, чтобы интерес гостя не 
выходил за рамки его компетенции.
«Сотрудники кредитных органи-
заций переписывают все данные 
умершего человека, узнают у род-
ных, мог ли он незадолго до смер-
ти сам передвигаться, посещать 
учреждения, и затем оформляют 
на него кредит задним числом. То 
есть человек за неделю до смерти 
якобы пошел и занял у банка не-
сколько миллионов рублей. Через 
полгода родственники идут по-
лучать наследство, и оказывает-
ся, что на имущество претендует 
банк - долги-то надо возвращать!» 
- объясняет глава Общества за-
щиты прав потребителей Алексей 
Самохвалов.
Лжеагенты часто работают в связке 
с небольшими похоронными бюро 
и успевают оформить все необхо-
димые ритуальные процедуры. Так 
что родственники покойного еще 
долго не могут догадаться о том, что 
к ним наведывались мошенники. 
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День всех влюбленных 
14 февраля давно стал 

модным праздником не 
только среди российской 

молодежи, но и у тех, 
кто верит в любовь до 

старости. Накануне этого 
события «МН» решил уз-
нать, где же люди нахо-

дят сегодня свою вторую 
половину?

Связалась 
с компанией

С Машей мы дружим 
больше 20 лет. При этом не 
виделись лет пять, хотя жи-
вем в одном городе. Но та-
кова наша жизнь: она риел-
тор, я журналист. Хорошо, 
если удается раз в полгода 
созвониться на бегу. Но вот 
Маша сидит на моей кухне, 
на этот раз не одна - с ней 
муж Паша. Пока мы не ви-
делись, подруга успела най-
ти любовь и выйти замуж. 
И сейчас рассказывает как.

- На тот момент - ну, ты 
помнишь - я от одиночества 
уже выла. И главное, не по-
нятно почему?! С внеш-
ностью полный порядок, с 
деньгами тоже. Есть кварти-
ра, машина, чувство юмора... 
Я ведь и на сайтах знакомств 
сидела, и на курсы гейш хо-
дила, и кошелек на улице 
перед понравившимся муж-
чиной роняла, как на этих 
курсах учили. И красиво на-
гибалась, чтобы его поднять. 
Без толку! 

В итоге Паша появился 
сам. В одной из социальных 
сетей. Сначала «лайкнул» 
ее фотографию, потом про-
комментировал пост. Потом 
поспорил с Машей о чем-то 
в аккаунте известного бло-
гера. Потом попросился в 
«друзья». Ну а после догово-
рились встретиться в реале. 
И, как говорится, понеслось...

- Но самое удивительное 
случилось потом, - смеется 
Маша. - Это было уже через 
полгода встреч, когда мы ре-
шили пожениться и Пашка 
пригласил в гости своих дру-
зей, чтобы представить меня. 
Я накрыла стол, они пришли 
- и дальше немая сцена... Мы 
все узнали друг друга! Пред-
ставляешь, мы все оказались 
знакомы: в юности гуляли в 
одной компании, пили пор-
твейн, пели в подъезде под 
гитару. Потом судьба всех 
разбросала - не виделись лет 
пятнадцать. И вот встрети-
лись у Пашки дома. Прикол в 
том, что и Пашка в этой ком-
пании когда-то был. Просто 
она была большая. Ты пред-
ставляешь, он меня только 
теперь вспомнил и говорит: 
«Так это ты та пигалица, ко-
торая под гитару противно 
пищала?» Ну и смеялись же 
мы все в тот вечер!

Куда приводят мечты
Действительно, сегодня 

люди все реже общаются 
лично. Куда-то уходит куль-
тура собираться за одним 

столом. Молодежь уже не 
поет под гитару во дворе. 
Место милых сердцу кухон-
ных споров прочно занял 
интернет. Теперь тут весе-
лятся, пересылая друг другу 
забавные мемы и смайлики, 
знакомятся и даже влюбля-
ются, составляя впечатле-
ние по фотографиям. 

Статистика это под-
тверждает: большинство 
россиян считают, что легче 
всего найти любовь в ком-
пании по интересам, под 
которой в том числе под-
разумевается тематическое 
интернет-сообщество. А 
вот в библиотеке считают 
возможным удачно позна-
комиться лишь 2% опро-
шенных. Выходит, опыт ге-
роини Ирины Муравьевой 
из фильма «Москва слезам 
не верит» больше неакту-
ален. Да и курилки в быв-
шей Ленинке давно нет. А 
уж по кладбищу в поисках 
перспективного вдовца се-
годня бродить точно ни к 

чему. Все вдовцы, как вы-
ясняется, тоже перемести-
лись в интернет. Вместе со 
свахами.

- А как же без него? - уве-
рена международная сваха 
Лея Махмудова. - Сегодня 
одни соцсети сколько зна-
чат в нашей работе! Ведь по 
ним можно считать чело-

века - его меч-
ты, комплексы, 
д о с т о и н с т в а , 
страхи - то, что 
в личном обще-
нии он не всегда 
и выдаст. На-
пример, у меня 
была клиентка, ко-
торая описывала себя так 
скудно, а держалась так 
скромно, что я толком не 
могла понять, кто ей может 
подойти. А тут еще и по-
чтенный возраст. И толь-
ко зайдя на ее страницу 
в соцсетях, поняла о ней 
все, увидев там «Карту 
мечты». Это такой кол-
лаж, в центре которого 
фото его создателя, а во-
круг желания в картин-
ках. И вот на этой карте я 
увидела множество изобра-
жений старин-
ных предметов 
- часов, мебели, 
столовых приборов. 
А у меня в этот момент в 
картотеке был вдовец-ан-

тиквар, тоже пожилой. И 
представьте, эти люди по-
женились уже через месяц 
после знакомства. И ведь 
тут дело вовсе не в интер-
нете, а в совпадении вкусов, 
ценностей, взглядов на мир. 
То есть в главном сам прин-
цип совпадения душ совсем 
не изменился.

Когда ее совсем
не ждешь...

Но если человеческое об-
щение массово уходит в ин-
тернет, то неужели не вый-
ти больше, как Маргарита 
в поисках Мастера, на ве-
сенний бульвар с букетом 
мимозы в руках? Не танце-
вать на балу, 
как Наташа 
Р о с т о в а ? 

Не выводить 
слова любви пе-

ром на бумаге, как Татьяна 
Ларина? 

- На самом деле все спосо-
бы - от библиотеки и кафе 
до дискотеки и весеннего 
бульвара - работают и сей-
час, - говорит Лея Махмудо-
ва. - Интернет дает допол-
нительные возможности. 
Но правда в том, что любая 
потребность человека регу-
лируется только силой этой 
самой потребности. Если у 
человека есть потребность 
избавиться от одиночества, 
то и способ для этого обяза-
тельно найдется. 

Со свахой согласна и пси-
холог Алла Свиридова: 

- У меня в практике был 
такой случай. Молодая жен-
щина, назовем ее Настя, 
обратилась к психологу по 
причине того, что не скла-
дывалась личная жизнь. 
Причем на первый взгляд 
причин вроде не было: 35 
лет, без детей, красави-
ца, успешная бизнесвумен. 
Добрый нрав, ум, чувство 
юмора - ну, казалось бы, что 
этим мужикам еще надо? 

При этом Настя пыта-
лась познакомиться просто 
везде: бывала в обществе, 
тусовалась в клубах, ездила 
за границу. Однако романы 
выходили краткосрочными 

и печальными - мужчины 
ее бросали. В чем дело? А 
в том, что она очень совре-
менная. И как сильная жен-
щина хотела бы для себя 
сильного мужчину. Встре-
тив такого, она вскоре на-
чинала навязывать ему 
свою волю. А ни один силь-
ный мужчина терпеть этого 
не будет! И что же в итоге? 
В момент отчаяния Настя 
попала в аварию. Из под-
битой ею машины вылез 
мужик, чтобы ругаться... 
А наутро они проснулись 
в одной постели. Через год 
поженились. И по сей день 
живут в ладу и любви. 

- В чем фишка? - продол-
жает психолог Свиридова. 
- А в том, что нынешний На-
стин муж оказался капита-
ном дальнего плавания в от-
ставке. Потеряв любимую 
работу по состоянию здо-
ровья, в обычной жизни он 
себя не нашел и устроился 
работать водителем. Настя 
на этот раз окружила сво-
его избранника любовью, 
вернула ему смысл жизни 
и уверенность в себе. Ну а 
ей достался действительно 
сильный мужчина. Так что 
не надо зарекаться - любовь 
по-прежнему зачастую вы-
скакивает перед людьми по-
булгаковски, «как убийца 

из-за угла».

Гляжусь в тебя, 
как в зеркало
Ну да, есть те, кому 

повезло, скажете вы. 
Но это же как в казино! 

Выходит, любовь - удача? 
А вот и нет! Оказывается, 
специалисты по созданию 
пар уверены: есть некие 
правила, соблюдая которые 
можно ускорить встречу с 
главным человеком в своей 
жизни. 

- Законы эти довольно 
просты, - продолжает Лея 
Махмудова. - Суть в том, что 
настоящую любовь очень 
трудно найти человеку не-
цельному, который нахо-
дится не в ладах с самим со-
бой. Чаще всего такие люди 
ищут любовь не ради люб-
ви, а для того, чтобы зала-
тать свои внутренние про-
рехи, поэтому навешивают 
на образ желаемого возлю-
бленного множество дол-
женствований, требований. 
Как правило, именно они 
находятся в рьяном поиске 
любви, недовольно топая на 
мироздание ногой. А ведь в 
такой ситуации речь идет 
вовсе не о любви, а о ком-
пенсации своих комплексов 
за счет другого человека. 
Что же касается любви на-
стоящей, она там, где лич-
ность не требует, а создает, 
не потребляет, а любуется. 
И тогда пазлы начинают 
складываться сами собой. 
И любовь обязательно на-
грянет. Хоть из интернета, 
хоть с другого конца света, 
хоть из библиотеки. И ваш 
личный день влюбленных 
обязательно придет...

Марина Алексеева

ЛЮБОВЬ 
В БОЛЬШОМ       ГОРОДЕ

б
д
б
ч
в
н
Н
п
л
с
ч
и
т
т

х

т
щ
о
п
д
П
п

69%

13%

11%

7%

в компании по интересам (в том 
числе на работе, в учебном заве-
дении);

в интернете;

в клубах и ресторанах;

в других местах (на улице, у свахи, 
в общественном транспорте, 
в библиотеке). 

Источник: ВЦИОМ.

ЗНАКОМСТВА В КАКИХ МЕСТАХ 
ПРИВЕЛИ К СЕРЬЕЗНЫМ 

ОТНОШЕНИЯМ:

Р
И

А 
«Н

О
В

О
С

ТИ
»/

Н
. 

С
Е

Л
И

В
ЕР

С
ТО

В
А

ЗАЧАСТУЮ ИЗ СОЦСЕТЕЙ 

О ЧЕЛОВЕКЕ МОЖНО 

УЗНАТЬ КУДА БОЛЬШЕ, 

ЧЕМ ПРИ ЛИЧНОМ 

ОБЩЕНИИ.



11ЧЕЛОВЕК  ОБЩЕСТВО  ЗАКОН8(1208) 
14 февраля 2017 года
www.mirnov.ru

Закончить работу над законопро-
ектом потребовал президент России 
Владимир Путин, заявивший, что «от-
сутствие норм и правил в этой сфере 
ухудшает санитарную обстановку, а в 
отдельных вопиющих случаях выли-
вается в жестокое отношение к жи-
вотным».

Сколько животных разрешат 
держать? Сколько сможешь!

Закон наконец-то запретит дер-
жать в квартирах диких животных 
- депутаты обещают прописать каж-
дый вид животных конкретно, соста-
вив целый список. Но если вы купили 
дикое животное (например, тигра) до 
вступления закона в силу - 1 января 
2018 года, - то вас никто не будет за-
ставлять от него избавляться. 

Многие ждали, что закон ограни-
чит не только виды животных, ко-
торых можно держать дома, но и их 
количество. Однако этого не произо-
шло. Максимальное количество со-
бак и кошек на одну городскую квар-
тиру никак не оговаривается. 

«Количество содержащихся до-
машних животных определяется воз-
можностью обеспечения им надлежа-
щих условий содержания, соблюдения 
ветеринарных и санитарно-гигиени-
ческих норм», - расплывчато сообща-
ет закон. 

А вот поселить собаку в будку воз-
ле подъезда можно теперь будет 
только с письменного согла-
сия всех (!) жильцов, за-
регистрированных в дан-
ном подъезде.

Чтобы безответ-
ственные граждане не 
выкидывали надоев-
ших собак и кошек на 
улицу, каждое животное 
будет занесено в созда-
ваемую специально под 
этот закон государственную 
информационную систему «Ре-
естр животных». 

«В случае отказа от права соб-
ственности на животное собственник 
животного обязан найти животному 
нового собственника или передать 
его в приют для животных», - велит 
закон. Причем содержать бывшего 
питомца в приюте придется на соб-
ственные деньги - принимать бес-
платно брошенное животное при-
юты не обязаны. 

За какашки на газоне -
штраф до 20 тыс. рублей

Законом устанавливаются новые 
правила выгула домашних питомцев. 
Если по старому, еще советскому, за-
кону все собаки должны были появ-
ляться в местах общего пользования 
в намордниках и на поводках (соблю-
далось это правило или нет - другой 
вопрос), то теперь намордник отме-
няется. Достаточно «вести животное 
на поводке при пересечении проез-
жей части автомобильной дороги, в 
местах общего пользования много-
квартирных жилых домов, на детских 
и спортивных площадках». Каждое 

животное «на ошейнике или уздеч-
ке» должно иметь бирку с телефоном 
владельца. 

Вместо намордника собаководам 
придется обзавестись совочком: закон 
обязывает «не допускать загрязнения 
мест и территорий общего пользова-
ния продуктами жизнедеятельности 
животных». В противном случае «от-
ветственные лица обязаны обеспе-
чить их незамедлительную уборку».

За собачьи какашки на дороге, 
газоне, площадке теперь грозит не-

маленький штраф. Первый 
раз владельца привлекут к 

административной ответ-
ственности и штрафу от 
3 до 4 тыс. рублей. Ре-
цидив в течение года 
будет стоить уже от 10 
до 20 тыс. рублей.

Кстати, выгулива-
ние питомца пьяным 

владельцем грозит 
штрафом «от одной до 

пяти тысяч рублей».
Тех, кто забудет внести 

своего хвостатого любимца в Реестр 
животных, ждет штраф «от одной до 
трех тысяч рублей». Правда, на реги-
страцию животных дается три года 
с момента вступления закона в силу. 
Так что даже у самых неторопливых 
будет куча времени. 

Чтобы поставить животное на 
учет, никаких документов о его по-
купке не потребуется - достаточно 
будет на словах назвать себя его вла-
дельцем.

Эвтаназию бездомышей 
запретят

Самая революционная идея ново-
го закона - запрет на «регулирование 
численности (популяции) безнадзор-
ных животных путем их умерщвле-
ния». Исключение - «необходимость 
прекращения страданий нежизне-
способного животного, если они не 
могут быть прекращены иным спо-
собом, либо если животное больно 
бешенством».

Напомним, что сегодня убийство 
бездомных животных официально 
запрещено только в двух городах 

РФ - Москве и Санкт-Петербурге. 
В Москве животных отлавливают 
и помещают в приюты, в Питере их 
стерилизуют и возвращают в места 
обитания.

Новый закон обязует строить при-
юты абсолютно все регионы. Стро-
ительство должно будет произво-
диться за счет средств региональных 
бюджетов. Впрочем, если нет денег 
на строительство, регион имеет право 
пойти по пути Питера.

Также разрешается передавать от-
ловленных животных «на содержание 
физическим лицам, индивидуальным 
предпринимателям и юридическим 
лицам», отдавать в частные приюты.

Если же животное в процессе от-
лова «случайно» погибнет, работни-
ки отлова будут нести за это ответ-
ственность - так прописано в законе. 
То же самое касается и работников 
приютов.

Звери детям не игрушки!
Закон прописывает новый статус - 

«общественный инспектор по защите 
животных». Записаться в контролеры 
может любой желающий, «изъявив-
ший желание оказывать органам го-
сударственного надзора содействие 
на добровольной и безвозмездной ос-

нове». Каждому инспектору выдадут 
удостоверение. 

Инспекторы будут иметь право 
изымать вещественные доказатель-
ства «правонарушения в области об-
ращения с животными и направлять 
соответствующие материалы... в 
органы государственного надзора». 
Также им разрешается вести фото- и 
видеосъемку подобных правонару-
шений. Впрочем, обычным гражда-
нам снимать правонарушения тоже 
не запрещено. 

Есть в законе и несколько неодно-
значных моментов. Так, при продаже 
животного продавец должен будет 
выдать покупателю информацию о 
животном «в письменной форме»: 
надо будет указать породу животно-
го, описать его характер, привычки и 
условия, в которых данное животное 
необходимо содержать. 

Дарить животное несовершенно-
летнему запрещено. Подарить чере-
пашку теперь можно будет только 
родителям ребенка, получив при этом 
с них письменное согласие принять 
подарок.

Наиболее странной получилась 
глава о покусах собаками с подозре-
нием на бешенство - законодатели ее 
основательно замаскировали: «Не-
медленно сообщать в органы государ-
ственного надзора в области обраще-
ния с животными обо всех травмах, 
нанесенных принадлежащим ответ-
ственному лицу животным человеку 
или другому животному, и доставлять 
указанное животное, нанесшее трав-
мы, в указанные органы для осмотра 
и карантинирования».

Получилась несуразица: если одна, 
к примеру, лошадь лягнула другую, то 
выходит, что ее надо срочно тащить 
«в органы государственного надзора» 
и ставить на карантин. 

Аделаида Сигида

«Сама идея принять подобный за-
кон замечательная, - рассуждает 
глава Общества защиты прав 
потребителей Алексей Само-
хвалов. - Но в нашей стране все 
ждут подвоха: сегодня поставишь 
собачку на учет, а завтра на нее 
введут налог. А если у тебя две со-
бачки? Уверен, что наши гражда-
не будут всеми силами скрывать 
от ветинспекторов и обществен-
ных контролеров своих собачек и 
кошечек. В России испокон веков 
так: чем меньше государству о 
себе расскажешь, тем меньше го-
сударство с тебя сдерет».

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТАНЕРАДИВЫМ СОБАЧНИКАМ 
НАКРУТЯТ ХВОСТЫ
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Тех,

Каждое 
домашнее 

животное будет 
занесено в го-

сударственный 
Реестр 

животных.

Многострадальный законопроект 
об ответственном обращении с животны-
ми, который залежался в думских каби-
нетах с 1999 года, наконец-то планируют 
принять этой весной. Чего ждать владель-
цам собак и кошек, разбирался «МН».
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С конкурсом европей-
ской песни Филипп Кирко-
ров связан уже 22 года. В 
1995 году с песней «Колы-
бельная для вулкана» он 
занял там всего лишь 17-е 
место. А потом приезжал 
на «Евровидение» и как со-
ветник, и как автор песен, и 
как продюсер участников 
из разных стран.

Первый опыт в новом 
качестве также оказался 
неудачным - в 2005 году 
подопечная Киркорова 
Анжелика Агурбаш, пред-
ставляющая Белоруссию, 
не смогла попасть даже в 
финальную стадию. Одна-
ко дальше все шло только 
по нарастающей. В 2007 
году с песней Киркорова 
Дмитрий Колдун занял 6-е 
место, и это стало высшим 
достижением Белоруссии 
на конкурсе. А другие по-
допечные Филиппа - Ани 
Лорак и Сергей Лазарев 
- вошли в заветную трой-
ку призеров, причем за 
второе место Ани Лорак, 
которая отправилась на 
«Евросонг» с песней Кир-
корова Shady Lady, наш 
певец был даже удостоен 
звания «Народный артист 
Украины».

Тем не менее к конкурсу 
этого года у короля россий-

ской эстрады отношение 
неоднозначное.

- Я бы пропустил этот 
год по ряду причин, - заявил 
артист в интервью «МН». 
- Очень разочарован этим 
конкурсом из-за прошло-
годних интриг, когда люди 
из разных стран голосо-
вали, а члены жюри лишь 
сводили счеты с неугодной 
и неудобной страной, тем 
самым наказывая нас. Мне 
всегда казалось, что «Ев-
ровидение» - это конкурс 
песни, а не политики. Но в 
прошлом году я убедился в 
обратном, хотя до послед-
него верил в Деда Мороза, 
в чудеса и сказки, в чест-
ность и порядочность. Я не 
оспариваю победу Украи-
ны. Действительно Евро-
па голосовала и за Сергея 
Лазарева, и за Джамалу. 
Но так откровенно врать! 
Народ дает 12 баллов Рос-
сии, а жюри - ноль. При-
чем делается это в наших 
постсоветских странах! И 
это настолько некрасиво 
и непорядочно, что я про-
сто не хочу с этим конкур-
сом больше иметь ничего 
общего. У меня есть свои 
причины даже не смотреть 
конкурс в этом году!

М.Н.

Борис Корчевников покидает 
программу «Прямой эфир». 

Уже в начале весны в ток-шоу 
на канале «Россия-1» будет 

работать другой ведущий.
Новость о том, что Корчев-

ников, который вот уже поч-
ти четыре года является бес-
сменным ведущим «Прямого 
эфира», покидает программу, 
взбудоражила поклонников 
телеведущего. Так как канал 
отказался комментировать 
кадровые перестановки, те-
лезрителям оставалось лишь 
теряться в догадках: что же 
заставило Бориса уйти? Одни 
считают, что, возможно, ру-
ководство приняло решение 
уволить Корчевникова после 
того, как он в эфире подрался 
с Никитой Джигурдой. Дру-
гие объясняют уход ведущего 
его усталостью от формата 
«склочных разборок». Боль-
шинство же склоняется к вер-
сии, что Борис принял это ре-
шение из-за необходимости 
пройти серьезное лечение за 
границей.

Свой диагноз Корчевников 
не скрывал. О том, что, как 
и многие герои программы 
«Прямой эфир», столкнулся с 
онкологией, он рассказал год 
назад. Ведущий признался, 
что перенес трепанацию че-
репа, когда ему удаляли опу-
холь мозга. Никаких прогно-
зов тогда врачи ему не дали, и 
теперь те, кто переживает за 
судьбу телеведущего, предпо-
лагают, что его уход связан с 
необходимостью нового кур-
са лечения.

- Борис чувствует себя от-
лично, со здоровьем точно 
никаких проблем нет, - кате-
горически опровергает эту 

версию директор телеведу-
щего. - Его уход никак не свя-
зан и с программой про Ники-
ту Джигурду. Это все полный 
бред!

Однако сам Корчевников 
недавно признался, что снова 
прошел обследование в не-
мецкой клинике. «У меня не 
все хорошо, - прокомменти-
ровал Борис вердикт, кото-
рый вынесли ему врачи. - Мне 
предстоит борьба за свое здо-
ровье».

Поклонники через интер-
нет желают ведущему ско-
рейшего выздоровления и 
возвращения на телеэкран, а 
также уверяют, что, если нуж-
но будет, они готовы собрать 
деньги, как когда-то сделали 
это для Жанны Фриске.

Кстати, заменит Бориса 
Корчевникова в «Прямом 

эфире» Дмитрий Шепелев. 
И новое предложение по-
ступило ему очень вовремя. 
Последние семь лет Дмит-
рий был бессменным сове-
дущим проекта «ДОстояние 
РЕспублики», также по-
являлся в других проектах 
Первого канала. Однако не-
давно контракт с ним был 
расторгнут.

Небольшая передышка 
позволила Диме дописать 
книгу воспоминаний о Жан-
не Фриске, а также посвятить 
много времени своему сыну 
Платону. Недавно они отдох-
нули на море, покатались на 
горных лыжах, проехались 
по Италии...

«Ну что. Кажется, мои за-
тянувшиеся «каникулы» по-
дошли к концу. Перед вами 
новый ведущий программы 
«Прямой эфир» на телекана-
ле «Россия». Старт уже в мар-
те. Кто, если не я?» - написал 
Дмитрий в своем микроблоге.

В павильонах «Останки-
но» уже начались записи про-
граммы «Прямой эфир» с 
новым ведущим. В кулуарах 
проекта рассказывают, что 
передача поменяла не толь-
ко рулевого, но и антураж: в 
студии построены новые де-
корации. Сменится и сцена-
рий ток-шоу. Однако станет 
ли оно более острым и скан-
дальным или же, наоборот, 
приобретет более семейную 
направленность, пока неиз-
вестно.

Ольга Лесина

В спектакле «Джуди»
блистательная Нонна 

Гришаева сыграет икону 
«фабрики грез».

Спектакль рассказыва-
ет о последних гастролях 
иконы Голливуда, великой 
актрисы и певицы Джуди 
Гарленд. В интерпретации 
драматурга Питера Куил-

тера Джуди - капризная 
46-летняя прима, пережив-
шая цепочку неудачных 
отношений и страдающая 
от наркозависимости. Все 
еще блестящая артистка, 
она предпринимает отча-
янную попытку вернуться 
на музыкальный олимп. 
Молодой жених и менед-
жер певицы Микки Динс 

организует гастроли в 
Лондоне, на которых Джу-

ди аккомпани-
рует ее старый 
друг, англича-
н и н - п и а н и с т 
Энтони. По-
мимо Нонны 

Гришаевой в 
спектакле заняты 

и другие известные 
актеры: Сергей Ма-

рин в роли Микки и Сергей 
Шустицкий в роли Энтони. 
Премьера 22 февраля на 
сцене Концертного зала 
«Москвич».

Ирина Иванова

Почему уходит 
КОРЧЕВНИКОВ?

ГРИШАЕВА покорит 
Голливуд!
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КИРКОРОВ объявил
«Евровидению» бойкот!

Короля российской поп-сцены, неоднократно и в 
разных качествах принимавшего участие в «Евровиде-
нии», разочаровал музыкальный конкурс и его новые 
тенденции.

Джуди 
Гарленд
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СМОТРИМ ВМЕСТЕ 

с  Татьяной
  Веденск

ой

- Сергей Василье-
вич, а у вашего героя 
есть прототип?

- В сериале ни у кого 
нет реального про-
тотипа. Ведь мы не 
пытаемся воссоздать 
происходившее в то 
время на трассе «Дон». 
Это художественное 
произведение, которое 
имеет право на какие-
то нюансы, домыслы, 
обобщения...

- Однако бронежи-
лет у вас вполне ре-
альный. Наверное, и 
оружие брать в руки 
приходится?

- Вы знаете, у меня 
есть друзья, которые 
являются специалиста-
ми в этой области, и мне 
бы не хотелось, чтобы, 
посмотрев фильм, они 
мне сказали: «Сергей 
Васильевич, ну нам бы 
позвонил и спросил». 
Когда сам в кино вижу 
следователя с пистоле-
том, мне хочется ска-
зать: «Товарищи, вам 
двойка!» Следователь 
- это ручка и бумага, 
это буква закона, это 
постоянный анализ. 
Поэтому у следователя 
никогда нет оружия.

- Вы сразу согласи-
лись на эту роль?

- Как только про-
читал сценарий, понял, 
что никогда не играл 
такого персонажа. А 
ведь всегда интересно 
попробовать что-то 
новое.

- А как же ваш 
Фима из «Ликвида-
ции»?

- Нет, Фимочка у 
меня не следователь, 
он просто очень хоро-
ший человек. (Улыба-
ется.)

- Сами любите чи-
тать детективы?

- Я их обожаю! 
Очень люблю Агату 
Кристи, многие ее про-
изведения перечиты-
ваю по нескольку раз. 
Например, «Убийство 

Роджера Экройда» - 
это тот случай, когда 
она своему читателю 
надавала столько «по-
щечин»! А развязка 
такая, какую просто 
никто не ожидает. Еще 
я очень люблю Себа-
стьяна Жапризо, осо-
бенно его повесть «Ло-
вушка для Золушки». 
Это грандиозная вещь!

- А вам служите-
ли правопорядка в 
каких-то случаях по-
могали?

- Как говорят, от 
тюрьмы и от сумы не 
зарекайся. Но дай Бог, 
чтобы полицейских 
мы поздравляли толь-
ко с праздниками. 

- Сейчас многие 
артисты создают 
страницы в соцсетях, 
чтобы быть ближе к 
поклонникам. Вы по-
чему до сих пор не об-
завелись?

- Да, я не создаю 
себе аккаунтов. Более 
того, в этом ничего не 
понимаю. И даже бо-

юсь, что могу 
в этом «завязнуть». Тем 
более что вижу приме-
ры какого-то сумасше-
ствия: когда человек 
перестает жить в ре-
альности, а все время 
куда-то что-то пишет. 
Вот я этого не пони-
маю, когда каждый 
свой вздох, каждый 
свой шаг сразу выкла-
дывают на всеобщее 
обозрение. Боюсь, что, 
не дай Бог, люди скоро 
начнут делать селфи 
из гроба. Что бы ни 
случилось - мгновенно 
выкладывают фото-
графии!.. Или, вместо 
того чтобы помочь 
человеку, сначала хва-
таются за свои мо-
бильные телефоны и 
начинают снимать, как 
он корчится от боли, 
чтобы потом это тут 
же куда-то переслать. 
Для меня это что-то 
нечеловеческое!

- То есть современ-
ные веяния не для вас?

- Мой внук заставил 
меня сделать «ватсап». 
То есть теперь я об-
разованный человек, 
знаю такие слова. 
(Улыбается.) И я по-
нимаю, что уже нику-
да от этого не деться, 
это наша современ-
ная жизнь. Напри-
мер, раньше я очень 
иронично относился к 
популярным ныне мо-
бильным телефонам. 
Думал: зачем их по-
купать и быть у всех 
на виду - лучше взять 
маленький кнопочный 
телефончик, где нет 
ничего лишнего. Но 
тут я зашел в кафе, 
взял чашку кофе, по 
своей дурацкой при-
вычке положил рядом 

с ней телефон, а сам 
на минуту вышел 
на улицу выкурить 
сигарету. Вернул-
ся, а телефона 
уже нет! Сразу 

обратился к офици-
анткам: «Девочки, вы 
видели, кто его взял?» 
На видеокамерах за-
метили человека, кото-
рый схватил со столи-
ка телефон и исчез. И 
я остался без единого 
номера! Вам знакомо 
то чувство, когда про-
падает все?! Но когда 
я пришел покупать 
новый телефон, мне в 
магазине сказали: «Да 
не волнуйтесь!» И уже 
через две минуты в но-
вом аппарате у меня 
имелась вся информа-
ция, а старый телефон 
был заблокирован 
намертво, так что им 
теперь можно только 
гвозди забивать. Я сра-
зу понял, что если бы у 
меня был кнопочный 
мобильник, то ничего 
такого бы не произо-
шло. А тут раз - и все в 
порядке!

Екатерина 
Шитикова

Высказываются они 
громко, создается ощуще-
ние спора. Хотя вроде все 
со всеми во всем соглас-
ны. Даже слова, которы-
ми мои «эксперты» клей-
мят политику Запада или 
аккуратно анализируют 
«наших», у всех примерно 
одни и те же. Словно всем 
им сценарии писали и раз-
давали вместо рекламных 
листовок в торговых цен-
трах. И я подумала: а что, 
может, и в самом деле есть 
он - сценарий? Ведь даже 
все наши так называемые 
политические ток-шоу - 
тоже как близнецы-бра-
тья.

Тренд на телевидении 
наметился простой - ана-
литические программы 
типа «Воскресного вече-
ра с Владимиром Соло-
вьевым» живут, оформ-
ляются и предлагаются 
зрителю в точности, как 
театральные спектак-
ли. Декорации, репри-
зы, интриги. Ну и ружье 
на стене - для третьего 
акта. Главные персона-
жи - аналитики экран-
ные - борются со злом, а 
резонер-ведущий - он им 
всем как мудрый дядька 
Черномор.

Соловьев в этом смыс-
ле хорош, его острые 
реплики так «режут», 
что недвусмысленно на-
мекают на тщательную 
проработку. Впрочем, 
разве можно журнали-

ста обвинить в том, что 
он хорошо готовится к 
собственным проектам? 
Другой вопрос - кто в 
ролях в этом бесконеч-
ном спектакле? И тут я с 
удивлением обнаружила, 
что труппа из раза в раз 
не меняется. Одни и те 
же лица на всех каналах, 
и текст уже настолько за-
ученный, что они порой 
повторяют его без эн-
тузиазма, как говорится, 
«по накатанной». «Доко-
ле это будет продолжать-
ся?!», «Да как же так, 
люди добрые!»... И все в 
том же духе. А отноше-
ние к сказанному, как у 
певцов группы «На-На» 
к песне «Фаина». Нена-
видят, но что делать - хит.

«Время покажет», что 
ор и базар-вокзал стали 
заменять нам настоящее 
обсуждение острых во-
просов. Острота перерос-
ла в громкость, а правду 
заменили на «плюрализм 
крика». Если ни одному 
выступающему «анали-
тику» не удалось за вре-
мя передачи договорить 
фразу до конца - эфир 
прошел удачно! И будь 
то «60 минут», «Место 
встречи» или «Право го-
лоса», все равно не поки-
дает ощущение, что все 
эти программы - просто 
шоу-бизнес. Что ж, если 
так, остается только сми-
риться. Как говорится, 
Show must go on...

Политика сейчас волнует всех и каждого, и даже 
среди самых близких моих знакомых диванных 
аналитиков наберется на дивизион...

Во время записи очередного 
выпуска телепроекта «Ты су-

пер!» Стас Пьеха попал в весь-
ма щекотливую ситуацию.

Популярный исполни-
тель, который входит в со-
став жюри музыкального 
проекта, не так давно вновь 
обрел статус завидного хо-
лостяка. Вот коллеги и ре-
шили, что называется, под-
собить молодому человеку, 
однако услуга оказалась 
медвежьей.

Одна из участниц про-
граммы, девушка из Липец-
кой области, так хорошо 
пела и танцевала и настоль-
ко очаровала членов жюри 
своими вокальными данны-
ми и провинциальной непо-

средственностью, что певи-
ца Елка сразу стала сватать 
ее Стасу Пьехе.

Певец-наставник пона-
чалу отнекивался, однако 
затем стал расспрашивать 
самодеятельную певицу о 
ее родителях, братьях и се-
страх, друзьях и подругах. 

Все вроде уже 
шло к хеппи-эн-
ду, но неожидан-
но в студии по-
явился только 
что вернувшийся 
из армии жених 
девушки. Даже 
бывалого Ста-
са этот факт не-
много смутил, а 
«сводница» Елка 
отшутилась: мол, 

если бы не стали девушку 
сватать, может быть, парень 
и не вошел бы в студию, а 
ждал свою невесту на ули-
це. В общем, до серьезного 
конфликта дело не дошло, 
хотя напряжение в воздухе 
так и витало.

Андрей Князев

ЕЛКА подставила ПЬЕХУ
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«Боюсь, что люди 
скоро начнут делать 

селфи из гроба!»

МАКОВЕЦКИЙ 
вычислил убийц

Вот-вот завершатся съемки остросюжетного 
сериала «Трасса смерти», в котором 

Сергей Маковецкий играет одну из ключевых 
ролей - полковника Следственного комитета. 

Ему предстоит вычислить банду дорожных убийц, 
орудующих на трассе М-4 «Дон». 

Причем в основе истории - реальные события, 
происходившие в 2014 году...

ПЛЮРАЛИЗМ КРИКА
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О недавно открыв-
шемся царстве россий-
ских дизайнеров – Доме 
российской моды by 
Russian Fashion Roots - 
наслышаны уже многие 
наши модницы.

И сегодня здесь снова 
движение и активность. 
Вслед за зимним ассор-

тиментом уже активно под-
тягиваются и весенние кол-
лекции от наших дизайнеров. 
Известный эксперт по моде 
и хозяйка бутика Ася Рязан-
кина смогла договориться с 
лучшими дизайнерами о том, 
что их изделия здесь будут 
представлены по невысоким 
ценам. И поэтому в Доме рос-
сийской моды сейчас можно 
найти одежду от 3000 рублей! 
Такие расценки за вещи высо-
кого класса необычны для на-
шего рынка.

- Просто я хочу, чтобы о нас 
узнало как можно больше лю-
дей. Хочу, чтобы они полюби-
ли российские марки и стали 
нашими постоянными гостя-
ми, - рассказывает Ася Рязан-
кина. - Кроме одежды здесь 
можно найти и парфюмы от 

отечественных производи-
телей. А профессиональные 
стилисты помогут каждому 
покупателю создать индиви-
дуальный образ, отталкива-
ясь от фигуры клиента, его 
предпочтений и даже цвета 
глаз. Наши эксперты подска-
жут, как можно за небольшие 
деньги создать дорогой образ 
– как в модных журналах!
Дом российской моды, 
ул. Киевская, д. 2, этаж 3, 
ТГК «Киевский», 
Instagram: @russianfashionhouse

5

Иск Эдгарда Запашного к 
Валерию Николаеву лежал в 
суде с конца прошлого года. 
На днях дело было закрыто. 
Ответчик отделался лег-
ким испугом: ему придется 
оплатить только судебные 
издержки и госпошлину. Тре-
бовать с актера компенса-
цию в размере 2,5 миллиона 
Запашный передумал.

Укротитель обратился в 
суд после того, как в одном 
из телешоу Валерий Нико-
лаев сказал, что животные в 

цирке Запашных содер-
жатся в антисанитарных 
условиях, дрессировщики 
обращаются с ними жес-

токо, а сами тигры выходят 
на арену «обколотые». Эд-
гард посчитал такие выска-
зывания порочащими его 
честь и достоинство, а также 
наносящими урон деловой 
репутации цирка.

Однако уже на первом за-
седании в суде Николаев за-
явил, что высказывание его 
неправильно было истолко-
вано и вообще он сказал, не 
подумав. «Я сделал много 
ошибок и действительно со-
жалею», - заявил актер.

В результате Запашный 
согласился на мировую. По 
его признанию, иск он по-
дал не для того, чтобы зара-
ботать денег, а только ради 
установления справедливо-
сти. По условиям соглаше-
ния, в течение 15 дней Нико-
лаев обязан прислать в цирк 
письмо, в котором выразит 
сожаление о том, что в теле-
программе привел неверную 
информацию.

Ольга Лесина

спектаклей, 
которые 

стоит 
увидеть5

1

2

Наш эксперт -
знаменитый 

режиссер 
Андрей 

ЖИТИНКИН

- Марк Захаров 
выпустил, на мой 
взгляд, одну из са-
мых сильных пре-
мьер этого сезона. 
«День опричника» 
по Сорокину был 
придуман им еще 
давно, лет 12 назад. 
Время от времени 
к этому произведе-
нию он возвращал-
ся, но все думал, что 
актуальность ушла. 
И вдруг все совпа-
ло: эта антиутопия 
оказалась абсолют-
но ко времени. Дей-

ствие происходит 
через сто лет, но, 
как ни странно, все 
реалии узнаваемы, 
и зрителям будет 
очень интересно по-
смотреть этот фу-
туристический про-
гноз. А еще данный 
спектакль - некое 
предупреждение. 
Сейчас размывают-
ся понятия добра и 
зла, совершенно не-

понятно, где подлин-
ное, а где мнимое. С 
подобными мисти-
фикациями Захаров 
всегда замечатель-
но работал, но здесь, 
видимо, это совпало 
еще с какой-то внут-
ренней его болью. В 
общем, для Марка 
Анатольевича этот 
спектакль знаковый 
и в какой-то степе-
ни итоговый.

«День опричника», 
 «Ленком»

«Царь Эдип», 
Театр им. Вахтангова

- Многим кажется, что 
мифы и особенно древ-
негреческая литерату-
ра - это что-то скучное, 
академическое. Нет! Бо-
лее эмоциональное зре-
лище даже представить 
сложно! И все потому, 
что Римас Туминас бле-
стяще владеет формой. 
Тут ярко присутствует 
тема рока, которая всег-
да вызывала тревогу у 
режиссеров и была за-
гадкой для них. Римас за 
счет сценографии решил 
ее очень просто. Каток 

судьбы в виде огром-
ной трубы, которая су-
ществует в спектакле 
как занавес, - он тоже 
одушевлен. И тут перед 
ним неотвратимы все! Я 
думаю, люди в первых 
рядах испытывают пси-
хологическое давление, 
а кто-то - почти эмоци-
ональный шок, когда 
на них летит огромная 
труба. Я даже видел, как 
некоторые зрители в па-
нике вскакивают с мест. 
Не волнуйтесь: все про-
считано до миллиметра.

«Роковое 
влечение», 
Театр сатиры

«Черный русский», 
«Особняк Спиридонова» 

- Сейчас набира-
ют силу так называе-
мые спектакли с по-
гружением. Так вот 
тем, кто хочет испы-
тать где-то шок, где-
то страх и уж точно 
сильные ощущения, 
я советую спектакль 
под названием «Чер-
ный русский», кото-
рый идет в «Особ-
няке Спиридонова». 
Название странное, 
но это по «Дубров-
скому». И это спек-
т а к л ь - л а б и р и н т 
- только от тебя зави-
сит, в какую комнату 
ты пойдешь, какую 

часть сюжета уви-
дишь. Играют заме-
чательные молодые 
артисты из разных 
московских театров, 
зрители все в масках. 
Причем им дают 
возможность уча-
ствовать в действии: 
они могут хлопнуть 
стопку водки, съесть 
пельмени. Иногда 
актеры устраивают 
провокации, напри-
мер, оказывают зна-
ки внимания дамам, 
а их мужья начина-
ют ревновать... В 
общем, весело и не-
обычно!

 «Пассажирка», 
театр «Новая опера»

3

4

- Это мой спектакль, со-
чинил его специально для 
Веры Кузьминичны Васи-
льевой, которой 91 год. Но 
советую - потому что такой 
Васильеву никто и никогда 
еще не видел! У нее там 12 
костюмов, она порхает по 
лестнице, закручивает лю-
бовную интригу... Эта по-
становка посвящена всем 
актрисам-легендам, кото-
рые живут в своем выду-
манном мире, что совсем 
не исключает яркой интри-
гующей жизни, любовной 
истории и убийства в фи-
нале. Вообще, это история 
о забытой легенде, чего, к 
счастью, нельзя сказать о 
Вере Кузьминичне. 

- Этот спектакль 
- новое открытие та-
кого известного ком-
позитора, как Моисей 
Вайнберг. Его неза-
служенно забыли и 
вот наконец вспом-
нили. Тут присутству-
ют темы холокоста, 

концлагеря, па-
лача и жертвы... 
Все помнят фильм 
«Ночной портье». 
Но там был ва-
риант мужчина и 
женщина, а здесь 
две женщины. Что 
еще интереснее, 
еще страшнее! Но 

тот, кто думает, что 
это тяжелое зрелище, 
ошибается. Замеча-
тельная постановка, 
прекрасная музыка. 
«Пассажирку» уже 
давно открыли в Ев-
ропе, а в России толь-
ко сейчас.

Николаев извинился 
перед тиграми
В 80 тысяч рублей обошлись актеру 
неосторожные высказывания в адрес 
полосатых хищников, которые 
в Московском цирке посчитали клеветой 
и порчей репутации.

Дом российской моды
by Russian Fashion Roots 
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В 2016 году она впервые на-
рушила свое золотое правило 
одного фильма в год. Поч-
ти одновременно на экраны 
вышли две картины с ее уча-
стием - режиссера Гарри Мар-
шалла «Несносные леди» и 
Джоди Фостер «Финансовый 
монстр». Подходящий повод 
узнать все из первых рук.

- Ваш рабочий ритм - это 
один фильм в год. Почему 
так редко?

- Я могла бы сниматься го-
раздо чаще, потому что пред-
ложений хоть отбавляй. Но, 
к счастью, у меня есть семья, 
которую я обожаю. К тому 
же мне необходимо свобод-
ное время, чтобы читать, 
смотреть фильмы, слушать 
музыку, ходить на прогулки, 
словом, жить настоящей жиз-
нью. Я нуждаюсь в моментах 
спокойствия, размышления 
и созерцания. Я не обладаю 
теми актерскими амбициями, 
которые заставляют рабо-
тать до потери сознания, за-
бросив все.

- Похоже, вы не думаете о 
публике, которая с нетерпе-
нием ждет вашего очередно-
го появления на экране?

- Наоборот. Именно по-
этому и стараюсь набраться 
сил, чтобы быть на высоте и 
не разочаровать зрителя. Я 
отношусь к своей работе се-
рьезно и уважительно.

- В прошлом году вы нару-
шили золотое правило...

- Фильм «Несносные леди» 
был запланирован уже дав-
но, и я не могла не сниматься. 
Что же касается «Финансо-
вого монстра», то отказаться 
от него было выше моих сил: 
во-первых, меня увлек сюжет, 
во-вторых, я обожаю Джоди 
Фостер, и, в-третьих, моим 
партнером был мой друг, брат 
и продюсер Джордж Клуни.

- При выборе роли вы ру-
ководствуетесь в первую 
очередь вашим инстинк-

том или соображениями 
карьеры?

- Не могу сказать, что вы-
бираю роли. Это часто про-
стое стечение обстоятельств. 
Выбирать, размышлять, ана-
лизировать, просчитывать 
будущее и карьеру - не мой 
стиль. Мой жизненный мотор 
- это не погоня за успехом, а 
прежде всего импульс, 
инстинкт. Они очень 
редко меня подводят. 
Без них некоторые мои 
фильмы никогда бы не 
появились на экранах.

- Какие именно?
- Например, «Кра-

сотка» с Ричардом Ги-
ром. Честно говоря, я 
не сразу дала согласие 
на роль уличной про-
ститутки, в том числе 
потому, что боялась 
шокировать мою 
мать. А в результате 
фильм имел огром-
ный успех и дал тол-
чок карьере. Но это тоже слу-
чайность, потому что никто 
не может предвидеть успех 
или провал фильма.

- Вы уже тогда обладали 
качествами, которые по-
зволили вам стать звездой?

- Я никогда не претендова-
ла на то, чтобы быть самой 
красивой, сильной и талант-
ливой. Но я всегда была на-
блюдательной и прозорли-
вой. Всегда могла отличить 
настоящее от фальшивки.

- Когда началось зритель-
ское «безумие» по поводу 
Джулии Робертс, вы, слу-
чайно, не потеряли голову?

- Я точно такая же на съе-
мочной площадке, как у себя 
дома. Мне все время говорят 
о моей улыбке, о моем смехе, 
но забывают, что и улыбка, и 
смех не существуют в отры-
ве от личности. В каких бы 
фильмах я ни снималась, это 
ни в коей мере не меняет мою 
сущность.

- Материнство позволи-
ло вам лучше узнать себя?

- Я оказалась намного тер-
пеливее, чем думала. Мое 
детство было счастливым, 
отношения с окружающими 
простыми и ясными. Эту про-
стоту и нормальность я пыта-
юсь привнести в мою семей-
ную жизнь.

- Что доставляет боль-
шее удовлетворение - 
«Оскар» или ваши дети?

- Я получаю такое же удо-
вольствие от игры, как и от 
материнских хлопот. Это две 
стороны одной медали. До 
сих пор испытываю такой же 
энтузиазм и любовь к про-
фессии, как в начале моей 
карьеры. Если бы актерская 
профессия мне приелась, то 
занялась бы чем-нибудь дру-
гим.

- Что для вас значит кра-
сота?

- Есть разные формы и ма-
неры быть красивым. Когда 
люди чистосердечны и в гар-
монии с самими собой, то они 
красивы. Эстетическая кра-
сота вторична.

- Вы гордитесь тем, что 
женщины хотят быть на 
вас похожими?

- Разумеется. Я очарова-
на и горда таким вниманием. 
Мне почти 50 лет, и надеюсь, 

мне удастся показать, что ста-
риться можно гармонично, 
без напряжения и стресса.

- Мысли об уходящей мо-
лодости вас не беспокоят?

- Преимущество возраста 
заключается в том, что чем я 
старше, тем чаще мне предла-
гают интересные и глубокие 
роли. И скажу вам сразу: об 
эстетической хирургии не мо-

жет быть и речи! 
Я чуть ли не падаю 
в обморок, стоит 
мне порезать па-
лец.

- Окружающий 
мир быстро меня-
ется. Что вы ду-
маете о феномене 
влияния соцсетей 
на шоу-бизнес?

- Я нахожу эту 
систему ужасной, 
даже отвратитель-
ной! Я выросла 
вдали от этой на-
вязчивой привычки 
делать по каждому 

поводу селфи и публиковать 
их в соцсетях. К счастью, в 
свое время мне не приходи-
лось прибегать к этим стран-
ным методам и подчиняться 
их диктату, чтобы добиться 
популярности и раскрутить 
мою карьеру. Я бы этого не 
вынесла, они бы меня добили. 
К тому же соцсети чаще все-
го используются как возмож-
ность распространять глупые 
слухи и негативные версии 
событий. Я терпеть не могу 
всю эту модерновую техноло-
гию, которая наводняет нашу 
жизнь. Я ненавижу телефон, 
все мои друзья это знают. У 
себя дома я делаю все, чтобы 
держать детей подальше от 
этой отравы.

- Как вы считаете, соцсе-
ти трансформировали Гол-
ливуд?

- Радикально! Двадцать 
лет назад существовало все-
го лишь несколько телешоу 

и журналов, посвященных 
кино. Сегодня все и каждый 
высказывают свое мнение 
обо всем и требуют вашего 
мнения на любую тему, часто 
вам совершенно незнакомую. 
Я же принадлежу к старой 
школе. Для меня развлечение 
и удовольствие - это не шум-
ные голливудские вечеринки, 
а ужин с друзьями и бокалом 
красного вина.

- Вы снимались со мно-
гими актерами, которых 
называют секс-символами. 
Они сумели произвести на 
вас неизгладимое впечатле-
ние?

- Это мои коллеги, собратья 
по профессии, и я отношусь 
к ним как к таковым. Ричард 
Гир занимает в моем сердце 
особое место, потому что он 
связан с моим первым успехом 
в «Красотке». Хью Грант был 
моим партнером в моем люби-
мом фильме «Ноттинг Хилл». 
А Джордж Клуни просто-на-
просто самый очарователь-
ный и экстраординарный че-
ловек из всех моих знакомых. 
Но, честно говоря, любовные 
сцены - это мой кромешный 
ужас! В таких ситуациях я чув-
ствую себя полной идиоткой. 
Несмотря на то что пытаюсь 
быть естественной, мне ка-
жется, что на моей физионо-
мии написано, насколько глу-
по и неловко я себя чувствую.

- Говорят, вы находите 
мужчин более интересны-
ми, когда они не пытаются 
произвести на вас впечат-
ление...

- Я сделала это открытие 
на съемках «Одиннадцати 
друзей Оушена» с Джор-
джем Клуни, Брэдом Питтом 
и Мэттом Деймоном. Не-
смотря на то что я была там 
единственной женщиной, они 
разговаривали со мной нор-
мально, не пытаясь меня оча-
ровать и затащить в постель. 
Они обсуждали между собой 
многие интимные вопросы, 
чувства и любовные отноше-
ния, и я научилась быть в этих 
деликатных сюжетах на рав-
ных с мужчинами.

- Ваш муж Дэнни нравит-
ся вам по той же причине?

- Как раз наоборот! Мой 
муж Дэнни готов очаровы-
вать и соблазнять меня каж-
дый день. И он делает все, 
чтобы затащить меня в по-
стель!

- Как вы относитесь к 
тому, что в глазах чуть ли 
не всей планеты вы легенда?

- Это очень лестно слы-
шать, но я вовсе не чувствую 
себя легендой. Я просто де-
вушка, которой в определен-
ный момент жизни очень 
повезло. Это называют шан-
сом или, если хотите, предна-
значением судьбы. С этого 
момента все в вашей жизни 
становится на свои места, вы 
находите саму себя. И в этом 
красота и прелесть жизни! 
Кстати, знаете, чем занимает-
ся легенда между двумя съем-
ками? Стиркой, уборкой, го-
товкой и шитьем...

Людмила Гаршери, 
собкор «Мира новостей» 

в Париже

14 февраля 2017 года
www.mirnov.ru

Джулия 
РОБЕРТС:

«Мужчины 
интереснее, 
когда не пытаются 
тебя соблазнить»
В 49 лет она по-прежнему фигурирует в десятке самых 
высокооплачиваемых голливудских актрис. При этом 
Джулия Робертс успешно чередует стресс киносъемок 
с мирной семейной жизнью на ранчо в Новой Мексике, 
вдали от светской суеты.
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«Мне необходимо
стукнуть старушку!»

А все началось, 
конечно, с «Престу-
пления и наказания». 
Фильм по роману 
Достоевского стал 
визитной карточ-
кой актера. Но что-
бы все случилось, 
работать над главной 
ролью пришлось долгих 
два года, что для молодого 
артиста стало настоящим 
испытанием. Георгий Георги-
евич вспоминал, что все это 
время он жил как в тумане, 
это был даже не он, настоль-
ко вжился в роль Раскольни-
кова.

Однажды Тараторкин по-
дошел к режиссеру Льву 
Кулиджанову и заявил: «Лев 
Саныч, я больше не могу 
сниматься. Мне вот как не-
обходимо стукнуть старушку. 
Мне нужен опыт». Постанов-
щику и актеру пришлось дол-
го размышлять, пробовать, 
фантазировать, прежде чем 
произошло настоящее пере-
воплощение. Как результат 
- Госпремия РСФСР. И это - 
настоящее признание, попу-
лярность - стало тем еще ис-
пытанием для Тараторкина...

«Чаще отказывался, 
чем снимался»

О Георгии Георгиевиче 
всегда говорили как о чело-
веке прекрасно воспитанном 
и неконфликтном. Словом, 
настоящий интел-
лигент. И с этим 
трудно спорить. 
Однако, когда 
дело касалось 
профессии, 
актер прояв-
лял принци-
пиальность и 
твердость.

Как-то в 
печать вы-
шел современ-
ный российский 
кинословарь. На-
верное, это была чья-
то досадная оплошность, 
но фамилии Тараторкина в 
сборнике не оказалось. Ког-
да к Георгию Георгиевичу 
обратились с вопросом, что 
он думает по этому поводу, 
актер лишь пожал плечами: 
«И слава Богу! Я восприни-
маю такое отсутствие как 
комплимент! Мне кажется, 
что мое соседство с неко-
торыми персонажами было 
бы более чем странным. В 
кино я гораздо чаще отка-
зывался, чем снимался. По 
происхождению и воспита-
нию я все-таки театральный 
актер. Однажды Александр 
Борисович Столпер, мэтр 
режиссуры, мне позвонил и 
сказал, что предлагает глав-
ную роль в следующем сво-
ем фильме. И это при том, 
что от предыдущего его 
предложения я отказался. И 
вот он присылает мне новый 
сценарий с ролью для меня. 
Я читаю, пребываю в ужасе 
от качества материала. На-
бираюсь смелости, звоню 

Столперу, 
высказы-
ваю свое 
м н е н и е . 
Он молча 
все выслу-
шал, пове-

сил трубку. 
А через не-

сколько ча-
сов перезвонил 

и поблагодарил за 
прямоту и правду».

Истинное лицо артиста
Со своей женой, актри-

сой Екатериной Марковой, 
он познакомился в 1969 году. 
Девушка была непростая, из 
семьи знаменитых писателей, 
папа - автор таких гремевших 
тогда романов, как «Строго-
вы», «Отец и сын», «Сибирь». 
Да и сама Катя окончила Щу-
кинское училище, играла не 
где-нибудь, а в «Современни-
ке»...

Впервые о Георгии Тара-
торкине она услышала от 
своей подружки. Мол, есть 
такой актер в Ленинграде, 
скоро приедет в Москву на 
съемки. Маркова вспомина-
ла, что, когда услышала «Та-
раторкин», просто прыснула 
от смеха. Решила, что это, 
должно быть, низенький, с 
большим животом и очень 
неприятный человек. Как же 
она была потрясена при пер-
вой личной встрече! Высо-

кий, худощавый, с большими 
красивыми глазами и к тому 
же необычайно эрудирован-
ный. Они не могли нагово-
риться часами.

А как он ухаживал! Оль-
га Остроумова вспоминала, 
как однажды Тараторкин 
приехал на съемки фильма 
«А зори здесь тихие», где в 
роли Гали Четвертак снима-
лась Маркова. 
И актриса была 
просто поражена 
тем, насколько 
он был забот-
лив по отноше-
нию к Кате. «Во 
дает! - подумала 
Остроумова. - 
Это он на людях 
так красуется». 
И только года-
ми позже, когда 
стала работать с 
ним в Театре им. 
Моссовета, Оль-
га Михайловна поняла, что 
Тараторкин такой и есть на 
самом деле.

«Раневской 
я побаивался»

Их первенец Филипп рос 
очень болезненным ребен-
ком, его в буквальном смыс-
ле приходилось выхаживать. 
Катя моталась по больницам 
с мальчиком, а Георгий про-
падал на гастролях и съем-
ках. Иногда жена упрекала: 

«Неужели не видишь, как 
мне тяжело? А ты опять уез-
жаешь!..» Но Тараторкин 
был неумолим: «Работа есть 
работа».

Вот как о том времени 
вспоминал сам Георгий Геор-
гиевич в одном из последних 
своих интервью, которое он 
дал корреспонденту «МН»:

- Мы с Катей поженились 
в 1970-м. Через год не стало 
моей мамы. Отца я потерял 
в семь лет, поэтому у меня 
было ощущение, что в лице 
родителей Кати, Марковых, 
судьба дарит мне истинную 
родительскую заботу. Могу 
сказать, что становление на-
шего с Катей первенца, сына 
Филиппа, во многом произо-
шло благодаря деду, Георгию 
Мокеевичу Маркову.

- Наверное, вы тогда как 
сыр в масле катались? Ведь 
Марковы принадлежали к 
советской писательской 
элите...

- Вы ошибаетесь! Ничего 
подобного!.. В Москву я пере-
ехал не затем, чтобы, как вы 
говорите, кататься как сыр в 
масле, а потому что в Театр 
имени Моссовета меня при-
гласил Юрий Александрович 
Завадский и сразу предложил 
мне играть Раскольникова. А 
я с Родионом Романовичем 
после окончания съемок уже 
четыре года ходил, никак он 
меня не отпускал... Что же 
касается родителей жены, то 
было время, когда они жили в 
писательском доме напротив 
Третьяковки, потом перееха-
ли в Большой Палашевский. 
Да, приходила помощница по 
хозяйству, был служебный 
автомобиль. Но и все! За то 
время, пока Георгий Мокее-
вич был первым секретарем 
Союза писателей, ему не вы-
писали ни одной премии. Он 
даже дачу себе не построил - 
жил на государственной. Они 
ведь с женой сибиряки, у них 
совсем другие представления 
о жизни. 

- То есть они были людь-
ми настолько суровыми 

и принципиальными, что 
даже дочери с зятем не по-
могали в бытовом плане?

- Нет, не так. Помогали, но 
без фанатизма. Мы ведь че-
тыре года, до рождения Фи-
липпа, жили на два города - в 
моем родном Ленинграде и в 
Катиной Москве. Надо было 
уже как-то определяться, но 
Катя работала в «Современ-
нике»... Конечно, ее взяли бы 
и в ленинградский ТЮЗ, где 
служил я. Нам в Ленинграде 
даже будущую квартиру по-

казывали. Однако судьба рас-
порядилась иначе. Какое-то 
время мы жили у Катиных 
родителей, потом получили 
«двушку» у метро «Аэро-
порт», дальше поменялись на 
большую площадь - в общем, 
нормально устроились... Если 
же говорить о моей жене, то 
когда она написала свою пер-
вую повесть «Чужой звонок», 
которая была опубликована 
в журнале «Юность», я просто 
растерялся. Понял, что, ока-
зывается, совсем не знаю это-
го близкого мне человека. А 
ведь у нас уже тогда рос сын...

- Вы работали в одном 
театре с Фаиной Раневской, 
Верой Марецкой, Любовью 
Орловой, Геннадием Борт-
никовым, Маргаритой Тере-
ховой. Как складывались с 
ними отношения?

- Ну, когда я пришел в те-
атр, Любовь Петровна уже 
тяжело болела, я ее практи-
чески не застал. Вера Петров-
на и ее супруг - наш главный 
режиссер и художественный 
руководитель Юрий Алек-
сандрович Завадский - от-
носились ко мне как к сыну. 
А Геннадий Бортников был 
очень трогательным другом. 
Помню, как перед первым 
моим спектаклем он пришел 
в мою гримерку с огромной 
охапкой роз. И трогательно, 
и смешно. И немного грустно 
- мужчина мужчине розы да-
рит... Но в этом замечатель-
ном театре многое было в те 
годы иначе. С Ритой Терехо-
вой, например, всегда было 
непросто, но она ведь гени-
альная актриса, а с гениями 
просто не бывает. Скажем, 
Фаины Георгиевны я даже 
побаивался! До того време-
ни, пока она не подарила мне 
подлинную фотографию по-
эта Блока, которая ей доста-
лась от Анны Ахматовой. А я 
тогда играл Блока в спекта-
кле «Версия»... 

- Вы долгое время воз-
главляете театральный 
фестиваль «Золотая ма-
ска». Как относитесь к 

скандалам, ко-
торые проис-
ходят вокруг 
него? По прин-
ципу «собаки 
(то есть кри-
тики) лают 
- караван 
идет»?

- Да нет, на-
верняка в сло-
вах критиков 
есть рацио-
нальное зерно, 
и к ним надо 
прислушивать-

ся. Другое дело, что если 
все менять, как они хотят, то 
получится как в известной 
притче Самуила Маршака 
про мальчика и осла... Но все 
происходящее я принимаю 
близко к сердцу. Иногда ду-
маю, если бы иначе относил-
ся, и не только к «Маске», а 
ко всему, то был бы шанс до-
жить лет до девяноста. А так 
дай Бог до семидесяти пяти 
дотянуть...

Ксения Позднякова, 
Андрей Князев

Георгий 
ТАРАТОРКИН:

благородный
«преступник»
Он мечтал дожить 

хотя бы до 75. 
Не судьба... Образец 

порядочности, 
благородный 

рыцарь, настоящий 
интеллигент. Если 

бы окружающие 
знали, насколько 
тяжка эта ноша - 
быть без страха 

и упрека. 
Но осознание всегда 

приходит слишком 
поздно. 4 февраля 
блестящего актера 
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С женой 
Екатериной, 
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Филиппом
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Принято считать, что бук-
мекерские конторы при-
нимают ставки лишь на 
исход спортивных сорев-
нований. Но это не так. 
Например, в России и 
Великобритании сегодня 
чаще всего ставят на... 
президента США Дональ-
да Трампа. Вопрос вопро-
сов - продержится ли он 
на своем посту больше 
года?

По сообщению издания 
Daily Mail, жители Туманного 
Альбиона почему-то совер-
шенно не верят в его благо-
получную политическую ка-
рьеру. Большинство тех, кто 
играет у букмекеров на исход 
политических событий, ста-
вят 4 к 1, что Трамп покинет 
свой пост в течение года. Дру-
гие игроки заключают пари 
11 к 10, что Дональду Трампу 
вскоре объявят импичмент 
или он добровольно уйдет в 
отставку.

Правда, по мнению ана-
литиков рынка, игроками 
движет не столько азарт, 
сколько жажда реванша: 
завсегдатаи букмекерских 
контор потеряли серьезные 
деньги во время прошлогод-
них ставок на исход выборов 
в США. Ведь тогда большин-
ство играло против Трампа и 
- продуло с крупным счетом. 
И очень может быть, что и 
на этот раз избранный пре-
зидент США не даст зарабо-
тать на себе любителям ста-
вок и пари.

Сколько раз 
чихнет Обама?

Для кого-то это будет от-
кровением, но в Европе и 
США ставки на политиче-
ские события не менее по-
пулярны, чем на исход спор-
тивных матчей. Дело в том, 
что если тем или иным видом 
спорта интересуется строго 
ограниченный круг людей, 
то в политике, как известно, 
разбираются все.

С другой стороны, ставки 
на политику не очень любят 
сами букмекеры, посколь-
ку здесь, как правило, по-
беждают фавориты. Если 
внимательно следить за со-
цопросами и диспутами по-
литиков, то угадать победи-
теля тех или иных выборов, 
а значит, и выиграть на то-
тализаторе не представля-
ет особого труда. Появился 
даже специальный термин 
«мудрость толпы», помога-
ющий сделать правильную 
ставку на то или иное поли-
тическое событие. Правда, 
в случае с Дональдом Трам-
пом толпа сильно сглупила. 
Первой к финишу пришла 
темная лошадка, повергнув 
прожженных политических 
игроков в шок.

Чтобы избежать излиш-
ней предсказуемости в об-
ласти политических ставок, 
западные букмекеры часто 
придумывают довольно эк-
зотические виды пари.

 В Ирландии большой по-
пулярностью пользует-
ся букмекерская контора 
Paddy Power, которая спе-
циализировалась на речах 
Барака Обамы. Она при-
нимала ставки (в том числе 
и на территории США) на 
продолжительность речи, 
количество произнесен-
ных штампов и слова «Бог», 
на цвет галстука и даже на 
количество глотков воды в 
выступлениях Барака Оба-
мы. Успех этих ставок был 
огромен.

Стабильная Россия
На Западе вообще любят 

делать ставки на все, вклю-
чая, например, итоги выбо-
ров в Ватикане или в ООН. 
Россия тоже не остается без 
внимания. Другое дело, что в 
последнее время наша страна 
совсем не радует иностран-
ных игроков и букмекеров 
крупными выигрышами. 
Плохо это или хорошо, но 
стабильности во многих судь-
боносных вопросах нам не за-
нимать.

В 2014 году, по сообщению 
The Telegraph, в Великобри-
тании принимали ставки 1 к 
16 на свержение Владимира 
Путина до конца 2015 года. 
Затем букмекеры Туманного 
Альбиона ожидали с веро-
ятностью 4 к 7 падения рос-
сийского рубля до отметки 
100 рублей за доллар. Следом 
шли: отказ Путина от про-
ведения чемпионата мира по 
футболу в 2018 году с коэф-
фициентом 1 к 25 и отказ от 
Крыма - 1 к 50. Ни одно из 
этих авантюрных предполо-
жений никому не принесло 
сумасшедших денег, ибо не 
сбылось.

Может, поэтому у нас в 
стране ставки на политиче-

ские события развиты слабо. 
Все из-за той же предсказу-
емости. Хотя на парламент-
ских выборах 2016 года мож-
но было сделать ставку на 
прохождение в парламент 
таких партий, как «Родина», 
«Яблоко», Партия Роста и 
ПАРНАС. Сделать-то мож-
но. Но зачем? Букмекеры 
с самого начала были на-
строены по отношению к 
политическим карликам пес-
симистично. Коэффициент 
выигрыша в случае их отсе-
ивания в результате выборов 
колебался от 1,08 до 1,16. В 
случае прохождения в Госу-
дарственную думу успех оце-
нивался с коэффициентом 
от 3,05 до 6,10. Что касается 
партий-фаворитов, то здесь 
поинтереснее: можно было 
сделать ставки на количество 
полученных процентов го-
лосов избирателей, больше 

или меньше определенной 
цифры. Контрольные циф-
ры были такими: «Единая 
Россия» - 45%, КПРФ - 14%, 
ЛДПР - 13,5%, «Справедли-
вая Россия» - 6,5%.

Миллионы 
на независимость

Самые высокие ставки 
на политические события 
были зафиксированы в про-
шлом году перед голосова-
нием за выход Великобри-
тании из ЕС. Крупнейшая в 
мире букмекерская конто-
ра William Hill принимала 
ставки на то, что Велико-
британия останется в ЕС с 
коэффициентом выигрыша 
1,33, который затем снизил-
ся до 1,16. В ходе опросов 
выяснилось, что около 85% 
британцев против членства 
страны в ЕС.

В то же время коэффици-
ент выигрыша в случае ухода 
Великобритании из общего 
европейского дома составил 
4,5. Кстати, играли в эту игру 
и в нашей стране. Причем 
российские букмекеры сла-
бо верили в то, что британ-
цы проголосуют за ЕС. Вы-
игрыш на противоположный 
исход референдума шел с ко-
эффициентом 5,3.

Многие жители Туманного 
Альбиона выражали свою 
политическую позицию не 
только на референдуме, но и 
в кассах тотализатора. Одна 
из жительниц Лондона, бедо-
лага, поставила 100 тыс. фун-
тов на то, что страна не поки-
нет Евросоюз. И это вопреки 
всем опросам!

Не менее впечатляющи-
ми оказались ставки на ито-
ги референдума о независи-
мости Шотландии, который, 
напомним, оставил ее в со-
ставе Cоединенного Коро-
левства. Несмотря на отно-
сительную предсказуемость 
результатов, одна из ставок 
«за независимость» потяну-
ла на 1 млн 200 тыс. евро.

Не политикой единой
На исход каких событий, 

кроме спорта и политики, 
можно вообще делать ставку?

Самыми невероятными 
были ставки на конец света, 
якобы предсказанный по ка-
лендарю майя в декабре 2012 
года. Как мы теперь знаем, 
он не состоялся, но многие 
букмекерские компании при-
нимали тогда такую ставку на 
полном серьезе. Причем был 
установлен зловещий коэф-
фициент - 666. Тогда как на то, 
что мир останется прежним, 
ставки не принимались вовсе. 
Правда, осталось невыяснен-
ным, кому же достанется вы-
игрыш, если апокалипсис все 
же произойдет. Кстати, впер-
вые идея принимать ставки на 
конец света появилась после 
запуска адронного коллайде-
ра. Уже упомянутая букме-
керская контора William Hill 
принимала ставки на погоду. 
Известен даже случай, когда 
игрокам были выплачены 
большие суммы денег из-за 
того, что в Глазго зимой вдруг 
пошел снег. Интрига состояла 
в том, что снег в этом городе 
не выпадал уже много лет. 
Букмекерские конторы не 
ждали его и в тот раз. И про-
считались.

После спорта и политики 
наибольшей популярностью 
пользуются ставки на собы-
тия в шоу-бизнесе. Чаще все-
го ставят на возможного по-
бедителя «Евровидения» или 
получение «Оскара» в той 
или иной номинации. Хотя и 
тут бывают довольно экзоти-
ческие предложения. В свое 
время немало денег было 
поставлено на то, что Майкл 
Джексон и его родная сестра 
Ла Тойя Джексон - это один и 
тот же человек. Ставки тог-
да принимались 1 к 500, но 
это нисколько не отпугнуло 
азартных игроков.

Дмитрий Соколов

ЗАРАБОТАТЬ НА ПОЛИТИКЕ 
МОЖЕТ КАЖДЫЙ

Наш букмекерский бизнес, конечно, уступает западному 
и объемом крутящихся в нем денег, и разнообразием ста-
вок. И тем не менее...

Придя в любой букмекерский клуб под крупным брендом, 
у нашего игрока есть возможность поставить не только на 
спорт, но и на исход политических и даже культурных со-
бытий.

Как и на Западе, в России сегодня «играют» карьеру До-
нальда Трампа. Будет ли подвергнут импичменту Дональд 
Трамп в первые 6 месяцев своего президентства или это 
произойдет в течение его первого срока? Ставки по этим 
вопросам принимаются лишь на ответ «да», то есть на са-
мый маловероятный. А вот на вопрос, будет ли переизбран 
Трамп на второй срок, ответ может быть как положитель-
ный, так и отрицательный.

Также азартному соотечественнику уже сейчас можно по-
ставить на то, кто станет президентом США в 2020 году. А 
также на то, кого изберет народ Франции в президенты в 
2017 году или кто будет Папой Римским после Франциска.

Принимаются ставки на возможного победителя «Еврови-
дения» на Украине, победителя любой номинации премии 
«Оскар» и даже на то, кто сыграет следующего Джеймса 
Бонда.

НА ЧТО СТАВЯТ В РОССИИ?
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В середине января не-
далеко от школы-лицея 
№1420 в Москве едва не был 
украден 9-летний мальчик. 
Третьеклассника попыта-
лись заманить в машину без 
номеров. У школы №1900 
девочку, идущую после за-
нятий домой, настойчиво 
предлагал проводить незна-
комый мужчина. Ребенку 
повезло - она увидела невда-
леке женщину, побежала к 
ней и попросила о помощи. 
Мужчина тут же повернул 
назад, а женщина проводила 
девочку до квартиры.

А вот как описывает 
одну из ситуаций москвичка 
Светлана А., которая сама 
стала невольной участницей 
событий: «Я отвела дочь в 
школу, иду вдоль школьно-
го забора, а навстречу мне 
мальчик (на вид пятикласс-
ник). Сзади его приобнял за 
шею мужчина. Я думала, что 
отец с сыном дурачатся... Но 
когда поравнялась с ними, 
мальчик вдруг вцепился мне 
в руку с криком: «Помоги-
те!» Я остановилась, а муж-
чина отпустил его и пошел 

дальше. Я проводила ребен-
ка до школы. Он сказал, что 
очень испугался, не знает, 
кто это, не видел его лица, 
мужчина сказал ему: «Не 
оглядывайся!»

В школах с учителями уже 
проводятся инструктажи, 
но детям и родителям тоже 
важно быть бдительными.

В первую очередь, отме-
чают психологи, надо быть 
внимательными к своим 
детям. Ребенку часто до-
вольно трудно рассказать о 

случившемся, даже если не 
произошло ничего страш-
ного. Сам эпизод, грозящий 
ему опасностью, кажется 
ребенку чем-то нехорошим, 
стыдным, чем страшно по-
делиться.

Похищенная недавно в 
Оренбурге девочка смогла 
позвонить из багажника ма-
шины маме. И это серьез-
ный довод за то, чтобы осна-
стить ребенка современным 
гаджетом. Специалисты 
советуют экипировать де-

тей часами с GPS-сигналом 
о месте нахождения, кото-
рые также могут посылать 
сигнал SOS. На смартфон 
школьника можно уста-
новить программу опре-
деления местоположения, 
научить ребенка вслепую 
набирать на телефоне но-
мер 112 или звонить роди-
телям с помощью клавиши 
быстрого набора.

Как ни странно, один из 
важных навыков, которым 
владеют далеко не все дети, 
- это умение громко кричать 
и звать на помощь. Обычно 
мы стесняемся привлекать к 
себе внимание. А на самом 
деле если к ребенку вне-
запно пристал незнакомец, 
то самый правильный ход в 
этот момент - привлечь вни-
мание окружающих. «Я его 
не знаю! Этот человек мне 
чужой!» - наиболее верные 
фразы. Кричать «Помогите, 
меня хотят украсть!» экс-
перты не советуют, особен-
но когда идет борьба: окру-
жающие могут принять эту 
возню за игру папы и сына, 
например, и не поверить.

Взрослому надо внушить 
ребенку, что он не должен 
идти за незнакомцем, как 
бы тот ни просил о помощи. 
Даже если к нему подошел че-
ловек с явной инвалидностью, 
то лучший способ - крикнуть: 
«Помогите, человеку плохо!» 
В этом не будет невежливого 
отказа, а вот оградить себя от 
возможной опасности, скорее 
всего, удастся.

Евгения Кузнецова

КАК ЗАЩИТИТЬ РЕБЕНКА 
ОТ ПЕДОФИЛА

ЧТО НАДО ЗНАТЬ РОДИТЕЛЯМ
Ребенка стоит фотографировать чаще, чтобы в случае его 
пропажи у полиции были свежие снимки.
Спасатели рекомендуют: если в течение часа после услов-
ленного времени ребенок не пришел, не позвонил, не на-
шелся, то пора звонить в полицию. Самые опасные - пер-
вые два часа. Чтобы спасти пропавшего, действовать надо 
незамедлительно. Стесняться своей активности не надо: 
тут лучше переборщить, чем тянуть время.
В случае пропажи ребенка нужно обратиться к помощи 
соцсетей, друзей, родных, волонтеров. Создайте инфор-
мационное объявление с фотографией пропавшего ребен-
ка, описанием его примет, одежды, в которой он ушел, и 
телефонами тех, кто его ищет.

ЧТО НАДО ЗНАТЬ 
ШКОЛЬНИКУ
Ходить в школу и из шко-
лы лучше не в одиночку, 
к компании детей злоу-
мышленники обычно не 
подходят.
Ребенок должен научиться 
говорить взрослым «нет».
Одеваться лучше ярко. 
Человек в яркой одежде 
заметнее.
Надо наизусть выучить 
телефоны родителей или 
другого важного для ре-
бенка взрослого.

В Петербурге старто-
вал уникальный про-
ект. В молодежном 
мюзикле «Письма к 
Богу. Оскар и Розо-
вая Дама» вместе с 
профессионалами 
выступят глухие ар-
тисты.

Кастинг еще не за-
вершен. Впрочем, не 
завершен он для слы-
шащих ребят. А вот 
глухих артистов иска-
ли по всей стране. И 
нашли! В этом главная 
задумка постановки. 
Смешение музыки, го-
лосового и жестового 
пения выглядит про-
сто невероятно. В этом 
можно было убедиться 
на очередном этапе ка-
стинга, проходившем в 
начале февраля.

В России такого 
действа еще не было. 
Миры глухих и слы-
шащих, как выясни-
лось, очень гармо-

нично уживаются. На 
языке жестов глухие 
исполнители расска-
жут историю Оскара 
по прозвищу Лысая 
Башка, умирающе-
го от рака, и Розовой 
Дамы, навещающей 
его в больнице и при-
думавшей игру, как за 
12 дней прожить 120 
лет. За это время маль-
чик успевает испытать 
все эмоции полноцен-
ной жизни, повзрос-
леть и состариться. И 
каждый день он пишет 
письма Богу.

Вера Свешникова, 
креативный продюсер 
проекта, утвержда-
ет, что на репетициях 
глухие актеры порой 
плачут - так трогает их 
трагедия мальчика.

Настя Морозова и 
Ислам Бохер, кото-
рые станут главными 

героями, до проекта 
не встречались. На-
стя - школьница, а Ис-
ламу уже 21. Настю 
приметили на само-
деятельном концерте 
для слабослышащих. 
Она была столь эмо-
циональной и яркой, 

что сомнений по по-
воду участия девочки 
не возникало. Ислам 
пришел сам и очень 
запомнился професси-
оналам. Настя начала 
петь в восемь, Ислам 
в десять. Оба считают 
театр своей страстью. 

Большинство их друзей 
- слышащие, поэтому 
Настя с Исламом хоро-
шо читают по губам.

«Петь» руками - со-
всем не то, что ими 
«говорить». Бытовой 
язык глухих отличает-
ся от артистического. 
Для пения и игры на 
сцене используются 
специально придуман-
ные жесты. Они более 
плавные, подчеркива-
ют красоту рук и эмо-
циональность актера.

Через сурдопере-
водчика ребята немно-
го рассказали о себе.

- Я занимаюсь пе-
нием ежедневно, при-
мерно по часу, чтоб не 
терять форму, - объяс-
нила Настя. - Мечтаю 
стать профессиональ-
ной актрисой, а пока 
учусь в школе, много 
читаю и примеряю на 

себя чувства героев 
книг.

- Я уже выступал на 
разных конкурсах в Ев-
ропе, хотел бы создать 
свою программу. Репе-
тирую порой по 5-6 ча-
сов, могу прозанимать-
ся всю ночь. А вторая 
моя страсть - футбол. 
Тренер говорит, у меня 
неплохо получается, - 
рассказывает Ислам.

Конечно, первые ре-
петиции идут не так бы-
стро, как в обычном теа-
тре. Чтобы объясниться 
друг с другом, глухим 
и слышащим актерам 
нужно время. И все же 
премьера назначена: она 
пройдет в октябре этого 
года в главном концерт-
ном зале Петербурга - 
«Октябрьском».

На прощание ребя-
та показывают сердце. 
Ведь это и есть глав-
ное действующее лицо 
мюзикла.

Николай Полянский,
фото автора

АРТИСТЫ СПОЮТ... ЖЕСТАМИ

Родительское сообщество в соцсетях бьет тревогу: в Московском 
регионе подозрительные люди все чаще пристают к детям. За по-
следние недели - несколько случаев. Как же научить школьников 
правильно оценивать ситуацию и уметь предотвратить опасность?
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Этот февраль удивил 
морозами и обильными 

снегопадами. Именно 
поэтому всем дачникам 

желательно накануне весны 
посетить свой сад и осмотреть 

его: как выглядят деревья, 
не повалило ли кустарники 
и не поломало ли хвойники 

от сильной метели, и успеть 
защитить стволы от яркого 

почти весеннего солнца.

Проводим ревизию
Для февраля характерны 

резкие изменения погоды и 
самая низкая температура 
почвы на глубине залегания 
корней.

Вокруг деревьев можно 
отоптать снег, что частично 
разрушит мышиные ходы и 
не даст грызунам до-
браться до коры. 
Если вдруг обна-
ружили, что об-
ломилась вет-
ка яблони или 
груши, а зайцы 
пробрались на 
участок и все-
таки обглодали 
кору на молодых 
деревцах, то круп-
ные раны надо сразу 
же грубо замазать садовым 
варом, иначе древесина бу-
дет иссушаться.

Разломились ветви под 
тяжестью снега? Надо пра-
вильно оценить ситуацию. 
Если какие-нибудь ветви 
еще можно срастить, надо 
стянуть их в месте разлома 
веревкой. Затем замазать 
оголившуюся древесину 
варом и немного подрезать 
боковые ветки для умень-
шения парусности. А потом 
проверить надежность под-
вязки и осмотреть постав-
ленные с осени подпорки 
для деревьев. 

В конце февраля следует 
обновить ловчие пояса на 
стволах, а старые сжечь.

Можно удобрить сад зо-
лой, рассыпав ее по снегу. 
Такой способ внесения даже 
более эффективен, чем 
осенний, - питательные ве-
щества более равномерно 
будут поступать в почву. И 
снег будет таять быстрее, 
что ускорит его сход с гря-
док, предназначенных под 
пленочные укрытия.

Точно так же можно вно-
сить и доломитовую муку. 
Только помните, что плодо-
вые деревья не любят кис-
лой почвы, поэтому ее вно-
сят раз в два года.

Заготавливаем черенки
Черенки для весенней 

прививки нарезают в фев-
рале. Для этого лучше всего 
подходят хорошо окрепшие 
толщиной с карандаш од-
нолетние побеги с южной 
стороны дерева. Длинные 
ветви из внутренней части 

кроны слабее, и брать их не 
стоит. Они хуже хранятся и 
плохо приживаются. 

Черенки длиной око-
ло 50 см связывают в пуч-
ки, снабжают этикеткой и 
прикапывают в подвале во 
влажный песок на 1/3 дли-
ны. Они могут храниться и в 

холодильнике в поли-
этиленовом пакете, 

но непродолжи-
тельное время.

Готовимся 
к весне

Зимой самое 
время подгото-

вить подпорные 
жерди и колья для 

деревьев и кустар-
ников. Высокие опо-

ры, как правило, заглубляют 
в тяжелую почву минимум 
на 50 см, а в легкую - еще 
больше. Поэтому нижнюю 
часть опор нужно пропитать 
защитным составом от гние-
ния примерно на 10 см выше 
уровня земли, т.е. на 60 см и 
выше. 

Химическую пропитку 
можно заменить обуглива-
нием, но тогда колья долж-
ны быть немного толще.

Если нужен определен-
ный химический состав 
удобрений (физиологиче-

ски нейтральный, не содер-
жащий хлора и т.п.), лучше 
купить их заранее. Весной, 
когда спешащие к своим 
соткам дачники опустоша-
ют полки садовых центров, 
сметая все подряд, это сде-
лать сложнее. 

Планируем обрезку
Осмотрите кроны пло-

довых деревьев, чтобы от-
метить их особенности 
и составить план обрез-
ки. Напомним, что после 
обильного урожая деревья 
не обрезают, они должны 
отдохнуть и накопить силы.

Далее следует обратить 
внимание на растения, ко-
торые надо обрезать в 
первую очередь. Это ста-
реющие плодовые деревья, 
требующие ежегодного 
прореживания внутренней 
части кроны. Затем взрос-
лые ягодные кустарники, у 
которых надо вырезать ста-
рые ветви, чтобы не снизил-
ся урожай. Для остальных 
растений - удаление лиш-
них слабых и старых веток, 
чтобы они не забирали пи-
тание у самых сильных, ко-
торые могут дать основной 
урожай. Помните, что без 
обрезки плоды будут мел-
кими.

Сегодня у дачников в моде реп-
чатые луки, от которых совсем 
не плачут, когда чистят, режут 
или едят сырыми. Они не только 
вкусные, но и крупные, сочные, 
мясистые и, конечно, не менее 
полезные, чем их острые собра-
тья. Считается, что сладкие луки 
- южане, тем не менее селекцио-
неры вывели подходящие сорта и 
для других регионов.

В бочке меда капля дегтя
Сладкие - вовсе не зна-

чит, что в них много сахара. 
Дело совсем не в нем, а в 
серосодержащих эфирных 
маслах, придающих овощу 
ядреную остроту. В сладких 
сортах репчатого лука этих 
масел намного меньше, чем 
в острых и полуострых, и 
потому у них совсем нет ед-
кости.

А вот полезные свой-
ства сохраняются. Такой 
лук убережет от простуды, 
повысит иммунитет и мы-

шечный тонус, придаст ор-
ганизму энергии. Словом, 
это вкусное лекарство в 
отличие от острых сортов 
ядреного овоща. 

Эти сорта идеальны для 
салатов, их не надо пред-
варительно вымачивать 
в воде или маринаде. А 
когда жаришь, вокруг рас-
пространяется аппетитный 
луковый дух без малейшей 
слезоточивости.

Верхние чешуи у них мо-
гут быть и желтого, и бело-
го, и красного цвета, 
а внутренние всег-
да толстые, неж-
ные и сочные. 
Некоторые 
сладкие лу-
ковицы до-
стигают веса 
до 1 кг. 

Но не все так сладко и 
гладко. Они не заменят 
полностью острые луки, 
потому что у них есть суще-
ственный недостаток - пло-
хо хранятся и могут доле-
жать лишь до зимы. 

Конфетки в чешуе
Вот уже 16 лет пальму 

первенства у наших дач-
ников держит голланд-
ский двухзачатковый сорт 
Экси бишен. Это настоя-
щая классика сладких лу-
ков! На юге на грядке си-

дит 60-80 дней, а в 
средней полосе 

- до 130. Вы-
ращивается 
из семян за 
один год че-
рез рассаду. 
Норма ее 

высадки - 20 растений 
на 1 м2. Вес немного вы-
тянутых луковиц 0,5-
1,0 кг. Цвет соломенно-жел-
тый. Урожайность 4,3 кг с 
1 м2. Хранится пять меся-
цев, но при этом склонен к 
прорастанию.

Кэнди F1 (в переводе 
«конфетка») - двухзачатко-
вый гибрид, дающий репку 
из семян за сезон. Темно-
коричневая яйцевидная лу-
ковица весит 80 г. Обычная 
урожайность 1,8-3,6 кг с 
1 м2, максимальная - 4,9 кг. 

Сорт Комета F1 имеет 
белую круглую луковицу с 
одним зачатком весом 70 г. 
Урожайность репки неве-
лика - всего 1,9 кг с 1 м2, но 
у гибрида особая ценность 
- в луковицах очень много 
сахаров.

Этот горький сладкий лук

ФЕВРАЛЬ В САДУ

                                                                             
     

     
    

    
    

   
   

    
    

    
    

     
  НА ЗАМЕТКУ

Можно 
удобрить сад 

золой, 
рассыпав ее 

по снегу.

Более подробно читайте в журнале «Мир садовода».
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В этом году Олегу 

Тинькову стукнет пол-
тинник. С чем один из 
самых оригинальных 
бизнесменов России 
подходит к юбилею? 

Он ведет свою передачу 
на телевидении, где встре-
чается с разными бизнес-
менами. Весь YouTube забит 
роликами про Тинькова. Он 
пишет колонки в глянцевые 
журналы, издал две книги, 
выступает с лекциями, а 
его манеру общения многие 
считают провокационной.

«Толстых 
я не люблю!»

Так, он с жаром любит 
рассказывать, как потребо-
вал от отдела кадров избав-
ляться от всех, кто покидает 
офис в 19.00, то есть сразу 
по завершении официаль-
ного рабочего дня.

«У меня многие уходят в 
семь вечера, и мне эти люди 
не нравятся, я раздражаюсь, 
- возмущается Тиньков. - На 
недавнем собрании я ска-
зал, что с такими людьми 
надо расставаться. Просто 
увольнять их, и все. Если у 
вас рабочий день до 19.00, 
то я хочу, чтобы вы уходи-
ли домой в 20.00. Тогда я это 
еще как-то пойму. Но луч-
ше вообще в 21.00».

Но даже если вы готовы 
сидеть допоздна, но весите 
за центнер, то Тиньков вас 
на работу тоже не возьмет.

«Я очень не люблю тол-
стых, - говорит он. - Не тех, 
у кого это болезнь. А тех 
людей, которых ты пом-
нишь худыми. Потом встре-
чаешь их через пять лет, и 
его разнесло. У меня сразу 
же первая мысль: он лени-
вый, я такого человека не 
хочу брать на работу, де-
лать с ним совместный биз-
нес... Когда я захожу в свой 
колл-центр, то прихожу в 
шок, сколько там молодых 
и жирных».

С пулеметом 
наперевес

Олег Юрьевич Тиньков 
родился 25 декабря 1967 
года в городке Полысаево 
Ленинск-Кузнецкого рай-
она Кемеровской области. 
«Народ там у нас конкрет-
ный, три зоны вокруг горо-
да», - рассказывал сам Олег.

Отец всю жизнь трудил-
ся на шахте имени Кирова, 
мать работала портнихой 
в ателье. Жили в двухсе-
мейном бараке, без воды и 
центрального отопления - 
32 «квадрата» на четверых. 
Все удобства - в 50 метрах 
от дома.

С 12 лет Тиньков занимал-
ся шоссейными велогон-
ками, дошел до серьезных 
вершин, стал многократ-
ным чемпионом Кузбасса, 
входил в сборную области 
и региона. Первый опыт в 
бизнесе получил, когда ез-
дил на сборы в южные рай-

оны - Ленинабад, Фергану... 
Скупал то, что в Сибири 
было дефицитом, - шарфы, 
сапоги, прочие вещи, и по 
приезде продавал на рынке 
или соседям в три раза до-
роже.

Потом отработал на от-
цовской шахте девять меся-
цев помощником электро-
слесаря: утром - работа, 
вечером - тренировки. «Го-
товился попасть в СКА, но 
не было лохматой руки, и 
меня прокинули со Спор-
тивным клубом армии. Взя-
ли сына новосибирского 
военного, которого я одной 
ногой обгонял, - вспоминал 
Тиньков. - А в военкомате 
сказали: «Мастер спорта, 
1 м 89 см? Отлично, идешь 
в погранвойска!» Так и за-
гремел в Находку, в школу 
сержантского состава, где 
бегал кроссы со станковым 
пулеметом Калашнико-
ва...»

Горняк и «Дарья»
В конце 80-х Тиньков по-

ступил в Ленинградский 
горный институт. Учебное 
заведение с большим числом 
иностранных студентов от-
крывало широкие возмож-
ности для торговли. Олег 
торговал джинсами, косме-
тикой и парфюмерией, чер-
ной икрой и водкой. Высшее 
образование так и не полу-
чил. На третьем курсе ушел 
из Горного института. А в 
конце 90-х продолжил обра-
зование в Калифорнийском 
университете в Беркли, 
пройдя полугодовую про-
грамму по маркетингу.

Олег Тиньков владел се-
тью магазинов бытовой тех-
ники и звукозаписывающей 
студией. Выпускал пельме-
ни «Дарья». Организовал 
интернет-банк, которым 
управляет до сих пор. В 
конце 2013 года Forbes 
оценил его состояние бо-
лее чем в 1 млрд долларов. 
Тогда же было объявлено, 
что Тиньков - давний фанат 
велоспорта и спонсор 
нескольких профес-
сиональных команд 
- стал единственным 
владельцем датской 
велоконюшни.

Стоит побывать в офисе 
Тинькова. Это целый этаж 
стильного бизнес-центра в 
полушаге от Ленинградско-
го проспекта. Окна во всю 

стену. Молодые и 
расслабленные ра-
ботники в джинсах, 
футболках и худи 

(толстовках с ка-
пюшоном) - дресс-код 

здесь официально отме-
нен. Дутая мебель ядо-
витых цветов. Огром-

ные столы для шахмат и 

нард. Профессиональный 
велосипед и профессио-
нальная форма. Юная се-
кретарша с аккуратно та-
туированной ножкой. Ну и 
огромный - метров на 150 
- кабинет, стены которого 
покрыты сусальным золо-
том. 

«Да пошел этот 
Полонский...»

Но он говорит и пишет 
как заведенный.

«Когда начинаю делать с 
человеком совместный биз-
нес, всегда смотрю, какая у 
него жена. Если нет жены 
- значит, нет базы, корней. 
Я стараюсь с такими людь-
ми дела не иметь. Для меня 
они пустышки. А если есть 
женщина, ради которой все 
делается, то человека я вос-
принимаю как надежного и 
правильного».

Сам Олег Тиньков позна-
комился во время учебы в 
институте с Риной Восман 
из Эстонии. Их свадьба со-
стоялась в июне 2009 года 
- спустя 20 лет совместной 
жизни. Дочь Дарья учится в 
Оксфордском университете 
(в ее честь и были названы 
пельмени), сыновья Павел и 
Роман - в московских школах.

Среди собственности Тинь-
кова есть личный самолет 
Dassault Falcon 7X с логоти-
пом банка на хвосте. Так что 
путешествовать он может на 
своей технике. А еще бизнес-
мен пытался вложить 250 млн 

рублей в строи-
тельство гости-
нично-рекреаци-
онного комплекса 
на Камчатке, где 
часто сам отдыха-
ет. Но потом отка-
зался от проекта 
из-за противодей-
ствия местных чи-
новников. Вместо 
этого инвестирует 
во Французские 
Альпы.

« О т д е л ь н а я 
у д и в и т е л ь н а я 
история взаимо-
отношений у меня 

с предпринимателем Сергеем 
Полонским. Поскандалили 
мы однажды славно. Меня 
задела его фраза про то, что 
«те, у кого нет миллиарда, мо-
гут идти в задницу», и в видео-
колонке я сказал:

«Слишком много людей 
занялись девелопментом. По-
звонить некому. В телефон-
ной книжке 1200 человек, из 
них 600 занимаются девелоп-
ментом. Это много, пора бы 
уже кризису случиться. Все 
туда вкладываются, милли-
ардерами быстро стали. Вот 
Сергей Полонский. Я помню, 
три года назад он мальчиком 

бегал по Петербургу. И 
остался хорошим маль-
чиком. Теперь он на сво-
ей вечеринке заявляет, 
что если ты не миллиар-
дер, то пошел в задницу. 

Пошел он сам туда, по-
тому что человек, который 
стал миллиардером за два 

года, так же за два года 
и банкротом станет. Мы 
это уже видим по начав-

шимся дефолтам».
Что произошло с По-

лонским, вы знаете. Тиньков 
же, несмотря на всю эпатаж-
ность, занимается реальным 
делом.

Олег ТИНЬКОВ:
Как там звучит 
известное выра-

жение? «Не важно, сколь-
ко ты работаешь, а важ-
но, как ты работаешь». 
Полная чепуха! Я 25 лет 
в бизнесе и считаю, что 
только количество пре-
вращается в качество.

ТИНЬКОФФ: 
МИЛЛИАРДЕР 
ИЗ ИНТЕРНЕТА
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После продажи Тиньковым бренда «Дарья» 
Роману Абрамовичу за 21 млн долларов эти 
пельмени были сняты с производства. Дру-
гой свой бизнес - пивоваренный завод и 
сеть пивных ресторанов - он продал за 200 
млн долларов. Но и пивная тема оказалась 
на грани банкротства: после кризиса 2008 
года людям стало не до ресторанов. «Рань-
ше считалось, что если ты продал бизнес, 
то стал лузером, - поясняет Тиньков. - Те-
перь так никто не считает». Он продает 
дело на пике, а потом эту идею подхваты-
вают все и она перестает быть уникальной.

Материал подготовил Степан Строев
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Материалы подготовил Степан Строев

За несколько дней до стар-
та чемпионата мира Союз 
биатлонистов России в «Ин-
стаграме» решил поздравить 
с днем рождения Александра 
Логинова - своего спортсме-
на, выстрелившего на чем-
пионате Европы. Не самый 
известный парень из наших 
спортсменов, он только вер-
нулся после двухлетней дис-
квалификации за допинг. Но 
теперь чист.

Тут же в комментариях ве-
личайший биатлонист Мар-
тен Фуркад, дважды олим-
пийский чемпион, тогда еще 
десятикратный чемпион 
мира, пятикратный 
обладатель Кубка 
мира, начинает 
«поздравлять» 
Логинова: «А 
еще не за-
будьте, что 
его наказы-
вали за до-
пинг, - это его 
самая боль-
шая награда!»

Когда начался 
чемпионат мира, 
то Фуркад в эстафете 
наступил на лыжу Логи-
нову. Потом на церемонии 
награждения, где россияне 
стали третьими, а францу-
зы - вторыми, наши отка-
зались пожать руку Фурка-
ду. Русский голос биатлона 
Дмитрий Губерниев в эфире 
вопил: «Фуркад - свинья, так 
ему и передайте!» Осталь-
ные поддерживали это мне-
ние. «Я раздавил бы этого 
Фуркада, как бульдозер!» 
- кричал четырехкратный 
олимпийский чемпион по 
биатлону, а теперь легенда - 
Александр Тихонов.

Потом на Фуркада на 
пресс-конференции начал 
наезжать наш лидер Антон 

Шипулин. Француз огры-
зался. Затем они долго пе-
реписывались в чате, а на 
следующий день... обнялись 
публично. Фуркад сказал, 
что теперь ждет, когда рус-
ские пригласят его попить 
водки (а еще потанцевать 
с медведями под балалайку, 
ага).

«Русские болельщики на-
писали мне в «Инстаграме» 
кучу гадостей, но я даже 
свиньей согласен быть. Это 
ведь такая игра. Главное, 
что мы с Антоном говорим 
все друг другу в лицо», - за-

явил Фуркад, пошел и 
выиграл еще одно 

«золото» чемпи-
оната мира.

У всех в 
России тоже 
счастье: буд-
то эмоци-
о н а л ь н ы й 
сериал по-
с м о т р е л и . 

Но чего-то 
все же не хва-

тает... Ах да, по-
бед. Но кому они 

нужны?
Российский биатлон дав-

но уже превратился в ана-
лог «Дома-2». У него очень 
хорошая статистика. Если 
изучить данные TNS, то в 
категории «Спортивные 
программы» зимой всех уве-
ренно побеждает биатлон, 
имеющий в среднем рей-
тинг 2-3% при доле 8-9% на 
«Матч ТВ». И это обычный 
этап Кубка мира! Тот же 
хоккей, для сравнения, мень-
ше раза в четыре. Осталь-
ных вообще не видно. А 
когда начинается чемпионат 
мира по биатлону и он пере-
езжает на Первый канал, то 
телевизионные цифры во-
обще зашкаливают.

Есть узнаваемый теле-
ведущий - такой же, как 
Андрей Малахов. Никто 
не скрывает, что биатлон в 
России раскрутил Дмитрий 
Губерниев. Его зычный го-
лос, неуемное чувство пат-
риотизма и эпатажное по-
ведение давно сделали из 
Губерниева телезвезду, ко-
торую пародируют в «Боль-
шой разнице».

Новости про биатлон 
идут в связке с такими скан-
далами, как «Интимное 
фото Собчак и Виторгана 
произвело фурор», «Как 
телепроект «Дом-2» рушит 
жизни», «Украинский ди-
зайнер изрезал лицо юной 
москвичке», «Анфиса Рез-
цова сравнила сборную Рос-
сии с борделем»...

Кстати, а что там сказала 
Резцова? Читаем: «Прези-
дент Союза биатлонистов 
России и его свита должны 
объяснить российским бо-
лельщикам, что происходит. 
Мне странно смотреть, как 
наши выступают на чем-
пионате мира. Спортсмены 
готовятся в разных группах, 
как им хочется. Но ведь у 
нас должна быть единая
команда с хорошим вну-
тренним состоянием. А 
пока же у нас творится бар-
дак, и нам не на что рассчи-
тывать!»

Ну что ж, Анфиса во мно-
гом права. В нашем составе 
есть семь призеров Кубка 
мира. Больше перед чемпио-
натом нет ни в одной коман-
де. Три недели на подготовку 
в идеальных условиях. Три 
группы с разными тренера-
ми, программами, методи-
ками. Но на выходе у Шипу-
лина снова психологические 
проблемы. Цветков пока-
зывает худший результат за 
два года. Бабиков слаб, Га-
раничев не похож на себя... 
Как их готовят? Почему не 
выводят на пик формы?

С 2009 года у нас на чем-
пионатах мира только одно 
«золото». Пару лет назад 
Екатерина Юрлова выстре-
лила в индивидуальной гон-
ке. Но практически полное 
отсутствие побед не волну-
ет никого. Рейтинг растет, 
народ бурлит, драки и скан-
далы, пляшет телеведущий 
на лобном месте... Настоя-
щий «Дом-2».

Бывший главный тренер 
российской сборной по 

футболу Фабио Капелло 
заговорил. И сообщил, 
что в России с ним обо-

шлись плохо.

Старичок Фабио Ка-
пелло собрал вокруг себя 
итальянских журналистов 
и заговорщицким голо-
сом сообщил. «Скажу вам 
одну вещь, синьоры: я был 
близок к подписанию кон-
тракта с ПСЖ в 2013 году. 
Когда Леонардо ушел из 
парижского клуба, оттуда 
позвонили мне. Я согласо-
вал условия с ПСЖ, но на 
тот момент был тренером 
сборной России.

Мне казалось, это бу-
дет предательством, если 
я уйду из национальной 
команды, чтобы возгла-
вить ПСЖ. Может быть, я 
ошибся, потому что в кон-

це концов Россия плохо 
обошлась со мной. Я упу-
стил отличную возмож-
ность потренировать боль-
шой клуб», - с жалостью в 
голосе сказал Капелло.

На этом месте мы на-
помним, что за досрочное 
расторжение контракта 
с РФС дон Фабио полу-
чил рекордную в истории 
компенсацию - 930 млн 
рублей, что на тот момент 
составляло 15 млн евро.

Леонид Слуцкий после 
него работал в сборной во-
обще бесплатно, потому 
что все деньги ушли на жад-
ного итальянца, с которым 
мы провалились на чемпио-
нате мира в 2014 году.

Какая мораль из этой ко-
роткой истории? Не надо 
звать иностранцев в россий-
ский спорт на сумасшедшие 
бабки. И результата может 
не быть, и оплеванными по-
том окажетесь.

Виктор Чанов 
умер 8 февраля в 
19.50. Всплыла 
ужасающая 
подробность: 
оказывает-
ся, 20 января 
неизвестные 
остановили 
автомобиль, 
в котором ехал 
Чанов, нанес-
ли ему многочис-
ленные повреждения, 
Виктор получил тяжелую 
черепно-мозговую травму. 
На следующий день ему 
сделали сложную опера-
цию. Говорят, он находился в 
коме, из которой не вышел.

Потом украинские сле-
дователи эту информацию 
опровергли. А вот что доба-
вил Олег Кузнецов, партнер 
Чанова по клубу и сборной: 
«Нелепая смерть от быто-
вой травмы. Виктор жил в 
частном доме. Как-то но-
чью спускался попить воды 
и упал. Все домочадцы спа-
ли, а утром его теща нашла 
уже почти без сознания. Ни-
каких избиений не было... 
После этого он лежал три 
недели в коме. Нам говори-
ли, что если бы даже и вы-
шел из нее, то полноценной 
жизнью все равно уже жить 
не смог бы».

То есть обычная 
бытовуха? Но 

почему тогда 
у к р а и н с к а я 
полиция сей-
час откры-
вает дело об 
у м ы ш л е н -
ном убий-

стве Виктора 
Чанова? По-

является третья 
версия...

Мужчина без со-
знания 21 января 2017 года 
в 10 часов был доставлен в 
медицинское учреждение 
из села Рославичи Василь-
ковского района Киевской 
области. Он, по словам вра-
чей, получил множествен-
ные травмы при падении 
с высоты. Сейчас назнача-
ется судебно-медицинская 
экспертиза для установле-
ния причины смерти.

Конспирологи гадают: а 
нет ли здесь политическо-
го подтекста? Ведь Виктор 
Чанов родился в Донецке, 
выступал за «Шахтер» до 
переезда в Киев...

В последнее время что-
то много легенд киевского 
«Динамо» ушли из жизни - 
Баль, Белькевич, Гусин, те-
перь Чанов. Не такие уж и 
старые. Черная полоса для 
клуба и его болельщиков.

Биатлон превратился 
в «Дом-2»

Давно чемпионат мира по биатлону не был 
таким скандальным. Турнир показывают 

по Первому каналу, рейтинги за-
предельные, телезрители пищат от 

восторга. Нет только одного - на-
ших побед. Но на это почему-то 

никто не обращает внимания.

Новости 
про биатлон 

идут в связке с 
такими скандалами,
как «Интимное фото 
Собчак и Виторгана 

произвело фурор» или 
«Как телепроект
«Дом-2» рушит

жизни».

Что скрывает смерть 
Виктора Чанова?

Великий футбольный вратарь киевского «Динамо» и 
сборной СССР Виктор Чанов скончался на Украине в 

возрасте 57 лет. Причину смерти так толком и не объ-
яснили. Был кумир миллионов болельщиков - и нет.

Капелло пожаловался 
итальянцам на Россию
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Поводом для скандала может стать даже день 
рождения нашего биатлониста Александра Логинова
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. «Кличка» улицы или 
заглавие книги. 7. Весеннее разливание рек. 10. Расположение 
к ближнему. 11. Контролер, проверяющий кассу. 12. Бумага, 
оклеившая стены. 13. Прятки под водой. 15. Лежебока с боль-
ным брюхом. 16. Дерево для лучших луков. 17. Азотное удобре-
ние. 18. Струнный «треугольник». 19. Исполнял «Чистые пруды». 
22. Дал Маргарите волшебный крем. 25. Пивная в Англии. 26. 
Завсегдатай в храме Мельпомены. 29. Заслон – насыпная пло-
тина. 31. Сибирский хвойный лес. 33. «Райское наслаждение» 
из магазина. 35. Так звали художника Пиросмани. 36. Силач без 
интеллекта. 38. Змея, что обвивает свою жертву. 39. «Колеба-
тельная система» коленки. 41. Знамя, но более витиевато. 42. 
Командировка за рубеж. 44. Некто, ненавидящий окружающих. 
47. Персонаж «Веселых картинок». 49. Суп из лещей и карасей. 
50. Рыночный обман. 53. Штат, граничащий с Канадой. 55. С ним 
воевал красноармеец Сухов. 56. Бангкок – его столица. 60. Ита-
льянец Челентано по имени. 61. Человек – вечный двигатель. 62. 
Японка или китаянка. 63. Разведывательная служба.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Пакистан. 7. Саботаж. 10. Асфальт. 11. Аспирин. 
12. Такт. 13. Альбион. 15. Мао. 16. ЮАР. 17. Дефицит. 18. Кайф. 19. Насад-
ка. 22. Академик. 25. Сыр. 26. Таблица. 29. Хайек. 31. Имидж. 33. Дека-
да. 35. Анни. 36. Емеля. 38. Гимн. 39. Доносчик. 41. Швед. 42. Расценка. 
44. Политбюро. 47. Калориметр. 49. Хна. 50. Автокар. 53. Браслет. 55. 
Лукошко. 56. Танкист. 60. Траншея. 61. Гадание. 62. Ранетка. 63. Навоз-
ник. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Пирамида. 2. Квиток. 3. Тартюф. 4. Напарник. 5. 
Юфть. 6. Элли. 7. Стандарт. 8. Оригинал. 9. Женитьба. 14. Бра. 20. Сюсю-
канье. 21. Дарвин. 23. Абакан. 24. Маха. 27. Беженец. 28. Извещение. 30. 
Йоркшир. 32. Миг. 34. Достаток. 37. Язва. 40. Осло. 42. Раллист. 43. Сэр. 
45. Лит. 46. Охота. 47. Кабул. 48. Расклейщик. 50. Адюльтер. 51. Освое-
ние. 52. Работяга. 54. Сук. 57. Надя. 58. Иена. 59. Тлен.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №7 (1207)

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. У него все из рук валится. 2. 
Внимание к малышу. 3. Малинин или Джигурда. 4. Гармония во 
мнениях. 5. Территория при доме. 6. «Коронованное» кресло. 7. 
Герой Куликовской битвы. 8. Большой любитель чаевых. 9. Весе-
лье в Венеции. 14. Рыба, похожая на плотву. 20. Край, где живет 
Санта-Клаус. 21. Шпилька, возвышающая женщину. 23. Чепуха 
или ахинея. 24. Аристократка из Лондона. 27. Шарль, француз-
ский шансонье. 28. Лесной грабитель. 30. Копеечное ожерелье. 
32. Режиссер фильма «Морозко». 34. Автор романа «Дом на на-
бережной». 37. «Жигуль» в экспортном исполнении. 40. Альтер-
натива контактным линзам. 42. Враг оконных щелей. 43. «Пово-
дырь» для экскурсантов. 45. Тыл здания. 46. Преемник Ельцина. 
47. Северная маленькая треска. 48. Новая хозяйка завещанного 
поместья. 50. Неудачное сте-
чение обстоятельств. 51. Канал 
для отвода пара. 52. Броунов-
ское движение на пожаре. 54. 
Гибельная начинка мины. 57. 
Снежное жилище эскимоса. 58. 
Биополе, видимое экстрасен-
сом. 59. Фасад гитары.
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www.gospozhaluba.ru

ГОСПОЖА ЛЮБА
 Предсказываю судьбу
 Верну мужа и мир в семье
 Сниму порчу, сглаз,

 венец безбрачия
 Удача в бизнесе
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецы должны сохранять 
мотивацию и мотивировать 
других. Это очень плодот-
ворное время для того, чтобы 
добавить свой вклад в общее 
дело. В среду будьте внима-
тельны с документацией и не 
принимайте ответственных 
решений. В выходные орга-
низуйте культурный поход с 
друзьями.
Благоприятные дни - 18 и 21.
Неблагоприятные дни - 19 и 20.

Не рассчитывайте на чью-то 
поддержку, включайтесь в 
решение важных вопросов 
самостоятельно, конечный 
результат будет зависеть 
только от ваших усилий. В 
четверг ваша находчивость 
и интуиция будут удивлять 
окружающих. Во вторник 
можно довериться интуиции. 
Благоприятные дни - 15 и 16.
Неблагоприятные дни - 17 
и 19.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овны должны сосредото-
читься на легковыполнимых 
задачах. Сейчас не время 
решать судьбоносные вопро-
сы, которые в данный момент 
вы не сможете довести до 
конца. Четверг удачен для 
крупных покупок. Не воспри-
нимайте все буквально, сле-
дите за своим настроением в 
понедельник.
Благоприятные дни -  15 и 16.
Неблагоприятные дни - 17 и 20.

Любознательность, арти-
стичность, остроумие и дру-
желюбие сделают Тельцов 
прекрасными собеседниками 
и компаньонами. Путеше-
ствуйте и больше общайтесь, 
овладевайте новыми знани-
ями и навыками. В субботу 
закончите домашние дела. 
В понедельник будьте разго-
ворчивы и активны.
Благоприятные дни  - 19 и 21.
Неблагоприятные дни - 16 и 17.

Хорошее время для заверше-
ния начатых дел, однако с нача-
лом новых проектов придется 
повременить хотя бы до следу-
ющей недели. Кроме того, не 
будьте чрезмерно откровенны, 
сейчас не время распростра-
няться о семейных тайнах и биз-
нес-планах. В среду доверьтесь 
интуиции. Выходные идеальны 
для общения с детьми.
Благоприятные дни - 16 и 17.
Неблагоприятные дни - 19 и 20.

Львы часто проводят время 
за общением с окружающи-
ми в попытке завоевать их 
уважение и авторитет, одна-
ко все это будет уместным, 
если вы сначала позаботи-
тесь о собственных делах. В 
четверг займитесь спортом. 
Во вторник блесните остроу-
мием и ярко проявите себя в 
обществе. 
Благоприятные дни - 15 и 21.
Неблагоприятные дни - 16 и 19.

Девы сейчас будут с успе-
хом справляться с решением 
сложных проблем в короткий 
срок, в связи с таким прили-
вом сил постарайтесь не от-
казывать в помощи окружаю-
щим. В четверг благоприятно 
заняться интеллектуальной 
работой. Понедельник пред-
вещает успех в финансовых 
делах.
Благоприятные дни  - 16 и 21.
Неблагоприятные дни - 18 и 19.

Успешное ведение бизнеса 
направьте в нужное финансо-
вое русло. Покупайте недви-
жимость, заключайте выгод-
ные договоры, однако с домо-
чадцами держите ухо востро, 
не потакайте их капризам. В 
четверг будьте аккуратны в 
личных отношениях. Суббота 
- для крупных покупок, но не 
тратьте все до копейки.
Благоприятные дни - 15 и 20.
Неблагоприятные дни - 16 и 17.

Вашей энергии должно хва-
тить не только на решение 
собственных задач, но и на по-
мощь нуждающимся родным 
и коллегам. Постарайтесь не 
допускать досадных ошибок 
на работе, их последствия мо-
гут быть непредсказуемыми. 
Четверг хорош для подписания 
документов. В понедельник 
остерегайтесь конфликтов.
Благоприятные дни  - 19 и 21.
Неблагоприятные дни - 16 и 17.

Не выясняйте отношений 
на службе, лучше сосредо-
точьтесь на выполнении не-
завершенных дел. Проявите 
уступчивость в личных отно-
шениях, легкий авантюрный 
сюрприз лучше припасти на 
следующую неделю. В среду 
вероятен успех в активных 
начинаниях. В пятницу займи-
тесь спортом.
Благоприятные дни  - 16 и 17.
Неблагоприятные дни - 19 и 20.

Эксперименты и попытки 
масштабных реформ - самый 
удачный вариант для Водо-
леев. Звезды рекомендуют 
вам не медлить и действовать 
в полном соответствии с ва-
шими планами. В четверг ис-
пользуйте прилив силы и уве-
ренности в решении рабочих 
вопросов. Во вторник будьте 
внимательны с цифрами.
Благоприятные дни - 15 и 18.
Неблагоприятные дни - 19 и 20.

Рыбы должны стараться избе-
гать опрометчивых решений 
и не упорствовать в своей 
категоричности, это только 
осложнит отношения с кол-
легами и повредит вашему 
авторитету. В четверг займи-
тесь собственным имиджем, 
сходите в парикмахерскую. В 
понедельник лучше не опаз-
дывать.
Благоприятные дни - 16 и 21.
Неблагоприятные дни - 18 и 19.

ПРОГНОЗ

16 февраля аспект Меркурия и Марса прибавит 
активности и решительности. Хорошее время пре-
творить свои идеи в жизнь. 19 февраля влияние 
Меркурия и Плутона наделит способностью 
сконцентрироваться на одном деле.  21 фев-
раля трин Меркурия и Юпитера - живость ума 
и поиск нестандартных решений окажутся на 
руку преподавателям, студентам, политикам. 

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

15 - 21
ФЕВРАЛЯ
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Альпинист упал в 
пропасть. Товарищи ему 
по мобильной рации:

- Вася, ты жив?!
- Жив!
- Руки целы?
- Целы!
- Ноги целы?
- Целы!
- Так поднимайся!
- Не могу, я еще не 

долетел!

Приходит от мужа 
sms: «Мусор вынес, в 
магазин сходил, супчик 
сварил, детей спать 
уложил». Сижу в шоке! 
Пишу ответ: «Ты там 
только бигуди мои не 
трогай!»

«Вот это да! В пят-
ницу после работы мы 
так неслабо отметили 
мой день рождения, а 
сегодня с утра никакого 
похмелья, и все выход-
ные впереди!» - радо-
валась Варвара, еще не 
подозревая, что сегодня 
вторник.

Остановки для транс-
порта специально раз-

рабатывались для Рос-
сии. Учли все. На слу-
чай жары - стеклянная 
крыша. На случай ветра 
- проемы в стенах. И 
даже для зимы специ-
ально придумали же-
лезные лавочки!

Спрашиваю мужа: 
«Ты поел?»

Тот меня передраз-
нивает: «Ты поел?»

Я: «Хватит меня пе-
редразнивать». 

Муж снова: «Хватит 
меня передразнивать!» 
Я: «Я так тебя люблю, 
что подарю тебе шубу 
на день рождения!»

Муж: «Да поел я...»

В темном переулке 
встречаются два мужи-
ка. Первый, вынимая из 
кармана нож:

- У тебя деньги есть?
Второй, доставая из-

за пазухи топор:
- А тебе зачем?
Первый (достает сот-

ню):
- Да разменять хочу...

Приходит жена с ра-
боты уставшая, а муж 
ей:

- Сегодня ночью бу-
дем играть в ролевые 
игры.

Жена:
- Чур, я бревно...

Инопланетяне, по-
хитившие пьяного рус-
ского, не выдержали 
и... все-таки дали ему 
порулить летающей 
тарелкой.

А помните школу? 
За время звучания фра-
зы «Ита-а-а-к, к доске 
пойдет...» мы успевали 
получить легкий ин-
фаркт, помолиться, а 
некоторые даже успе-
вали выучить половину 
заданного на дом!

Зря русским показа-
ли скотч! Теперь на нем 
держится все, что долж-
но быть прибито, при-
кручено и подвешено...

Только что поймал с 
первого раза рукой муху, 
за которой кошка гоня-
лась полчаса, и швыр-
нул ей под нос. Судя 
по взгляду, она впервые 
меня зауважала...
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